
' ' S . '  ‘ • ' T t  V 5
Пролетаргш, всех стран, соединяйтесь!

f

^  Я С Н О Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩ ИХСЯ

N : 137 (9475) Вторник, 13 июля 1954 года. Цена 20 коп.

ХО РО Ш О  ВСТРЕТИТЬ 
М ОЛОДЫ Х СПЕЦИАЛИСТОВ

В вьгших и средних специальных 
учебных заведениях страны закончился 
учебный год. В многомиллионную афмию 
советской интеллигенции вливается мно- 
готьрсячный отрид молодых специалистов.

Коммунистическая партия, Советское 
правительство проявляют большую заботу 
о подготовке кадров для народного хозяй
ства и культурного строительства. В ди
рективах XIX съезда партии по пятому 
пятилетнему плану развития СССР на 
1951— 1955 годы указывается на необ- 
ходимо1сть «в соответствии с задачами 
дальнейшего развития народного хозяйст
ва и культурного строительства увели
чить за пятилетие выпуск специалистов 
всех родов из высших и средних опе- 
пиальных учебных заведе(ний, примерно, 
на 30— 35 процентов».

1Быпойняя эту задачу, вузы и технику
мы нашей стра.ны каждый год выпускают 
сотни тысяч людей, хорошо знающи.\ 
свою слециальн01сть, умеющих пряменоть 
полученные знания на практике.

В этом году только из высших учебных 
заведений выпущено свыше 230 тысяч 
молодых специалистов. Это значительно 
больше, чем в прошлом году.

Выполняя директивы XIX съезда КПСС, 
работники вузов и техникумов неустанно 
повышаюч.' уровень преподаваиия, добива
ются дальнейшего улучшения качества 
подготовки молодых специалистов. Об этом 
наглядно свн1детельствуют итоги государ
ственных экзаменов и защиты дипломных 
проектов в высших и средних специаль
ных учебных заведениях. Многие диплом
ные работы выпускников Томского поли
технического института, университета, 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта показа
ли, что молодежь, заканчивающая выс
шую школу, обладает хорошим знанием 
науж по своей специальности, прочной 
марксистоко-ленинской подготовкой. От
дельные д1иплом1Ные работы . приняты к 
внедрению в производство.

С чувством оознаж я высокого долга пе
ред Родиной покидают вузы и техникр1Ы 
молодые специалисты. Они горят жела
нием включиться в активную творческую 
жизнь, трудиться на благо любимой От
чизны, отдать все свои силы и  знания до
лу строительства коммунизма в нашеД 
стране. С сердечной блаДюдарностью пар
тии и правительству за заботу о молоде
жи, с большим патриотическим чув1етБом 
едут молодые люди туда, где ощущается 

.наибольшая потребность в квалифициро
ванных кадрах.

Вузы и техж кумы  Томска в этом учеб
ном году закончили 3.980 юношей и де
вушек. Многие из них едут в Казахстан, 
Кузбасс, Красвоярекий край, на Алт,ай. 
Значительная часть вьгаускшков будет 
работать в районах Томской области.

Сейчас выпускники вузов и технику
мов направляются на места своей работы, 
приступают к практической деятельности.

Вступление в трудовую жизнь —  важ
ный шаг в ж и зж  молодых специалнстов.
Они нрнстуиают к самостоятельной рабо
те в период всенародной борьбы за вы
полнение исторических задач, поставлен
ных партией в решениях сентябрьского, 
февральско-мартовского и июньского Пле
нумов ЦК КП(Х!. Коммунистическая пар
тия, Советское правительство поставили 
задачу добиться крутого подъема сельско
го хозяйства, резкого увеличения произ-
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Совещание передовиков сельского хозяйства 
Сибири, созванное Советом Министров РСФСР

водства предшетов народного потребления 
с тем, чтобы в ближайшие годы реши
тельно повысить жизненный у1ровень на- 
сележ я нашей страны. Молодым специа
листам предстоит активно бороться за вы
полнение этих задач. Их ждет много боль
ших и увлекательных дел.

Молодые специалисты должны встре
тить теплую, товарищескую поддержну, 
внимание со стороны руководителей пред
приятий и учрежщежй, в которых им 
предстоит трудиться. Теплая, товарище
ская встреча спежалистов, забота о их 
производственном и бытовом устройстве 
дадут возможность им быстрее проявить 
свои способ'ности, быстрее стать полно
ценными >частж ками всенародной борь
бы за выиолнеиие задач, поставлежых 
партией и правительством.

Опыт показывает, что там, где мест
ные партийные, ооветокие, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомольски© организа
ции по'Всодневно заботится о методых спе- 
ж алистах, там о ж  быстро включаются в 
трудовую и общественную жизнь. Но на 
ряде предприятий и в отдельных учреж
дениях все’ еще не изжито бюрократиче
ское отнощение к молодым опециалистам.
В прошлом году наблюдались факты не
правильного отношеяия к молодым учите
лям, направленным на работу в Тутан- 
ский район, в результате чего один из 
учителей вынужден был уехать из рай
она. Плохо заботятся о создании нормаль
ных бытовых условий для молодых спе
жалистов в ряде других районов. В по
селке Красный Яр, Кривошеинского рай
она, например, группа молодых специали
стов вынуждена проживать в веотремон- 
тироваином помещении. Факты невнима
тельного отнош ежя К мо-тодым специали
стам имеются в Кожевниковском и Тегуль- 
детсжом районах.

Местные партийные. сов18тсжие, хдаяй- i 
ствеж ы е органы должны ре!Шительно пре- ! 
секать случаи проявлежя бюрократиче- j 
ского отношения в молодым специалистам. 
Необходимо покончить с таким положе
нием, когда некоторые молодые спеж али- 
сты используются не по своей специаль
ности, необосноважо переводятся с места 
на место, когда никто не следит за их 
профессиональным и политически ростом, 
не интересуется их нуждами и запросами.

Однако забота о спепиалистах не долж
на сводиться в мелочной О'Пеке. Молодой 
специалист не должен забывать о том, что 
умение применять полученные во время 
учебы знания на практике рождается в 
напряженном труде. Он должен не бояться 
трудностей, настойчиво преодолевать их. 
Долг же руководителей яредшриятий и ор
ганизаций— всячески поощрять и поддер
живать и ж ж а т и в у  молодых тружеников, 
развивать в ж х  качества 'творческого, 
никогда не уопокаивающегося на достиг
нутом работжна.

Каждый молодой опециал1Ист должен 
помжть, что закончить высшее или сред
нее специальное учебное за'ведеже —  не 
значит перестать учиться. Только тот, кто 
будет постояжо учиться, принесет наи
большую пользу своей Отчизне.

Долг выпускжво® вузов и техникуме® 
—  оправдать высокое доверие, которое 
оказывает им народ.

Широкая дорога открыта перед выпуск
никами вузов и техникумов. Больших ус
пехов в ж и зж , Б труде желает юношам 
и девушкам взрастившая их Родина.

К 50-Л6ТИЮ GO дня смерти А. Л, Чехова
Общественность нашей страны широко 

отмечает 50-детие со дня смерти вежкото 
русского писателя А. П. Чехова.

Во дворцах культуры и библиотеках 
Киевокой области, в клубах и парках 
Днепропетровска, в городах и селах Арме-’ 
НИИ, в Мордовской АССР, в Одесской и. 
Бензенской областях, в -Виннице и Дрого- 
быче, в Нижнем Тагиле и Липецке, в 
Днепродзерж-инск© и Томске в эти д ж  
проводятся |^© ды  и доклады, литератур
ные вечера и концерты, организуются вы
ставки, поовяЩ'енныё шсателю.

Многочисленных зрителей привлекает 
выставка, открывшаяея в Одесской науч
ной библиотеке имени А. М. Горького. 
Здесь —  журналы «Стрекоза», «Будиль
ник» и «Осколки», в которых напечата
ны ранние произведения А. П. Чехова,

его кжтИ, изданные в годы советской 
власти на языках народов нашей Родины.

Материалы вы ставж  в Харьковской 
научной медицинской библиотеке отобра
жают общественный характер деятельно
сти Чехова как врача.

На выставке в литературном музее 
имеш  Я. Райниса Академии наук Латвий
ской ССР представлены многочисленные 
издаж я сочинежй_ вел-икого писателя на 
русском и латышском языках.

В А рм ент в нынешнем году завершит
ся выпуск трехтомника произведений пи
сателя. Трудящиеся республики имеют 
возможность читать на родном языке бо
лее 200 его paiccKasoB и  многие пьесы. 
Армянский драматический театр имени 
Сундукяна, русский драматический театр 
имееи Станиславского и другие театры 
Армежи готовят чеховские спектами.

Навстречу Дню Военно-Морского 
Флота СССР

в  го'родах и  селах страны идет дея
тельная подго-товка ко Дню 'Военно-Мор
ского Флота СССР. Проводятся соревнова- 
ж я  по плаважю , водному поло, прыжкам 
в воду и морскому многоборью. Сотни чле-, 
нов первичных' ортаниза-пий ДОСААФ со
вершают шлюпочные походы.

К нред-стоящему праздшку опортемены 
первичных оргашзаций Добровольного об
щества содействия армии, авиа-ции и фло
ту Москвы построили около двух тькяч 
плавающих моделей военных' кораблей, 
речных и спортивных судов.

11 июля, в парке Центрального Дома 
Советской Армии открылись московские 
городские соревнования морских моде

листов. На состязания представлены 
сотни моделей линкоров, крейсеров, 
миноносцев, подводных лодок, торпедных 
катеров, парусных яхт, транспортных и 
паосажирокях судов.

Московский городской комитет Добро, 
вольного общества содействия армж , 
ав и аж й .и  флоту подготовил большую фо
товыставку, по'священную 1Дню Военно- 
Морского Флота СССР. На стендах отобра- 
.жается работа морских клубов и первич
ных организаций ДОСААФ в подготовке 
шлюпочных команд, пловцов, старшин 
шлюпок, рулевых, мотори-стов, . сигналь
щиков, корабельных электриков.

(ТАОС).

10 июля в Новоейбгореже, в театре опе
ры и балета открылось совещ аже передо
виков сельского хозяйства Сибири, созван
ное Советом Министров Российской Феде
рации. В нем принимают участие знат
ны© люди с€!б|ирс1кюй дереэж  —  аредста- 
внтели Алтайского и Красноярского краев. 
Новосибирской, Омской, Курганской, Ке
меровской, Иркутской, Тюменской и Том
ской областей.

За СТОЛОМ1 президиума зажмаю т места 
■знатны© хлеборобы и мехажзаторы Сиби
ри, мастара высоких урожаев. Герои Оо- 
жалистического Труда М. Е. Ефремов — . 
из колхоза «Искра», Алтайского края, 
А. Е. Картавая —  звеньевая колхоза 
«Союз», Кемеровской области, лауреат 
Сталинской премии Т. С. Мальцев —  по
левод колхоза «Заветы Ленина», Курган
ской области. Герои Социалистического 
Труда, комбайнеры С. Е. Пятница —  из 
Буденновской МТС. Алтайского края, 
А. И. Кащибор —  из Хакасской МТС, 
Красноярскооч) края, И. М. Нетров —  из 
Селиванской МТС. Омской области, и 
П. В. Фоминцев —  из Омутнинской МТС, 
Тюменской области, бригадир полеводче
ской бригады колхоза имени Молотова, 
Тоямской области И. А. Пчельникова, ком
байнеры А. |Д. Савельева —  из Шарчин- 
ской МТС, Новосибирской области, К. П. 
Курзыбова —  из Нижне-Удинской МТС, 
Иркутской области, и  другие. Рядом с ж -  
ми сидят сибирские новоселы, которые по j 
зову партии прибыли на освоение целин- | 
HbLx и залежных земель. Несмотря на ко
роткий срок работы Б Сибири, они внесли 
большой вклад в дело подъема сельского 
хозяйства. !

Совещание открыл Предоедатель Совета 
Министро'В РСФСР тов. А. М. Пузанов.

Бурными ашлодисментами встречают 
участники со*вещация предложение из
брать почетный президиум. С огромным 
подъемом в почетный президиум со1веща- 
ння избираются, члены Презациума Цент
рального Комитета Коммужстической пар
тии Советского Союза тт. Н. А. Булганин, 
К. Е. ВорО'Шй.лов. Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков. В. М. Молото®, А. И. Ми
коян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
Н. d  Хруще®.

Утверждается по’взстка дня: об итогах 
весеннего сева, уходе за посевами, о под
готовке к уборке урожая Щ обеспечении 
■выполнения плана заготовок сельскохозяй
ственных продуктов в 1954 году.

С докладом по этому вопросу первьш 
выступает министр сельского хозяйства 
РСФСР тов. П. II. Лобанов. Он говорит о 
том, что мероприятия, намечежые реше- 
ж ям и  сентябрьского, февральеко-мартов-. 
ского и июньского Пленумов Центрально
го Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, являются ярким прояв
лением заботы партии и правительства о 
развитии социакисгичеокого сельского хо
зяйства, дальнейшем процветании нашей 
Родины и повышении материальцого бла- 
1хм»стоя'жя и культурного ’̂ровня ж и зж  
народа.

Колхозники и  механизаторы Российской 
Федерации вынолнили план^^весежего се
ва на 105 процентов, наиболее цеж ой 
продовольственной .культуры —  пшеницы 
■посеяно на 2.2 млн. гектаров больше, чем 
■в прошлом году. Перевыполнен план сева 
подсолнечник-а, кукурузы, однолетних 
трав, силосных и других культур. Колхо
зы и МТС Сибири план ярового сева вы
полнили на 109 проценто®. В. районах 
Алтайско'го края. Омской, Новоеибирской, 
Тюменской, Курганской и других. обла
стей сев пшеницы проведен за 10— 15 
дней.

Колхозы Российской Федеражи более, 
чем в полтора раза перевыполнили план 
сева на цел'жньгх и залежных з е « я х . 
При этом колхозы Алтайского края и Тю
менской области задаше по севу на но
вых землях выполнял-и на 169 процентов, 
Ом'Ской Рбласти —  на 163 процента. Но
восибирской —  на 138 процентов.

Докладчик отмечает, что результаты 
весеннего сева могли быть лучшими, если 
бы все колхозы и МТС полностью исполь
зовали свои возможности. Крупным недо
статком явилось невыполнеже рядом кол
хозов и МТС Сйбири государственного пла
на сева по таким важнейшим культурам, 
как картофель и овощи, лен-долгунец и 
конопля и другим.

По многих районах Сибири н©полно.стью 
использованы большие возможности рас
ширения посевных площадей. Необхо(димо 
энергичнее выявлять Н01вые ■ плодородные 
массивы. Пока эти работы во многих ме
стах проводятся медленно.

Для освоеж я целины и залежи госу
дарство оказало Сибири огромную помощь. 
Только в о1бласти и  края, представители 
которых участвуют в совещания, уже за
везено 24 тысячи тракторов (в 15-силь
ном исчислении). Передовые МТС, тспеш- 
но закончив вспашку под урожай будуще
го года, ведут теперь обработку паров. 
Ряд районов Омской, Курганокой, Новоси
бирской и  других областей уже значитель
но перевыполнил план подъема це.)1инньгх 
и залежнььх земель под урожаи 1955 года. 
Но не везде так поставлено дело. В ряде 
районов Алтайского края снижены темпы 
подъема целины, тогда как хорошо изве
стно, что на раж и х  пара.х урожаи пше
ницы значительно больше.

В настоящее время в Оибирй разверну
лись работы по уходу за посевами. Но в 
ряд© районов повторяются ошибки прош
лых лет. Многие колхозы еще не присту
пали к уходу за посеваш! картофеля, ово
щей и кормовых корнеплодов. В то же 
В1ремя известно, что .рекордные урожаи 
ка1ртофеля, полученные эвс'Ньевым .колхо
за имени Ворошилова, Солонешияокого 
района, Алтайского края тов. Трубици- 
ньш —  900 центнеров с гектара и знат
ным картофелеводом тов. Карта’вой —  по 
615 центнеро'в с гектара, были обеспече
ны в ocHOB'HOMi хорошим уходом за посад
ками.

iB текущем гаду в колхозах Сибири 
впервые в широких размерах применен 
.квад'ратно-гнездовой способ посадки карто

феля, овощей и  др'утих культур. Однако 
в Бурлинском, Табунском районах. Алтай
ского края, Еушнск.ом. Андреевском рай
онах Новосиби'Рской области и  в ряде рай
онов (ДРУГИХ областей уход за пронашныж 
недопустимо затяпивается.

В скором времени в Сибири начнется 
уборка урожая. Это важнейший, заверша
ющий этап сельскохозяйственных ра^бот. 
Особенностью уборки будет одновременное 
созррваше х.лебов на больших п.лощадях, 
при ре.зжом увеличежи о^бъема уборочньа 
работ. Сибирские хлеборобы и механизато
ры имеют все 'Веебходимое для успешного 
проведежя уборки. Правительством оказы
вается большая дополнятельная помощь. 
Дело теперь в том, чтобы использовать 
огромные резервы повышения производи
тельности труда в МТС и колхозах.

Одной из наиболее важных задач яв
ляется борьба с потерями урожая. Весь 
комшле'Кс работ —  от срезки хлеба, до 
ссыпки зерна на элевато'Р или в колхоз
ный амбар — ■ надо проводить во-время ж 
при самом бер8жливо*м отношении в выра
щенному урожаю.

Свыше 90 процентов хлебов в Сибири 
будет убрано комбайнами. Центральной 
фигурой на уборке будут комбайнеры. От 
их работы зависит успех уборки хле’бов. 
В Сибири есть замечательные мастера, та 
кие, как тт. Пятница, Чабанов, Добгаик, 
Гончаров. Ажчк'ин, Курзыбова и многие 
другие. Передовой опыт этих комбайнеров 
должен стать достояжем всех механизато
ров.

О.сновной задачей является наиболее 
полное и прои'эво1дительное использование 
каждого ко(мба.йна. Однако ремонт их во 
многих МТС идет неудовлетворительно. 
Ряд МТС не по.тностыо обеспечен механи
заторскими кадрами. Необходимо принять 
срочные меры для устранения недсстат- 
ков, обеспечить прове1деж е уборки зерно
вых за 20— 25 дней, поднять дневную 
■выработку на 15-футовый комбайн не ме
нее чем до 15— 18 гекта.ров.
■ Огромное значеж е имеет строительство 

механизированных ТО(КОВ. .навесов, суши
лок.

Остаяав.тиваясь на вопросах животно
водства, тов. Лобанов говорит, что Сибирь 
является крупнейшим районом .по произ
водству молока, мяса, тонкой и по.тутон- 
кой шерсти. Необходимо добддться наиболь
шей продуктивности в период .тетнего па- 
■стошцного содержания скота и заготовить 
достаточное количество кормов...

В заключеже тов. Лобанов  ̂ вы1ш и л  
уверенность, что труженики сибирской де
ревни сделают все необходимое для ус
пешного проведения уборки, заготовки 
кормов, своевременного вынолнежя своих 
обязательств перед гоеуиарством.

Министр совхозов РСФСР тов. Т. А. 
Юркин в своем докладе отметил, что сов
хозы Сибири провели весенние полевые 
работы нынешнего года в  сжатые сроки и 
более качественно, чем в прошлом году. 
Яровьге культур посеяно на 730 тысяч 
гектаров больше, чем в 1953 году. Впер
вые в .ШИР0К1ИХ раз(мерах проведен сев ку
курузы на зерно и силос.

В Сйбири ортавиэовано 17 новых зер
новых совхозов, которые нынешней вес
ной засеяли свыше 80 тысяч гектаров 
зерновыми культурами. Государство оказа
ло огромную помощь старым я  новым сов
хозам в  обеспечении техникой и кадрами. 
Ряд ейбирежих совхозов перевыполнил 
план вспашки целинных и залежных зе
мель. Однако в новых совхозах еще не
удовлетворительно идет производственное 
и культурно-бытовое стронтельство.

В этом году в сибирских совхозах име
ются благоприятны© усл01ш я  для получе
ния высоких урожаев и вьшолнения пла
на хлебосдата. О ж  должны дать государ
ству хлеба в два раза Дольше, чем в 1953 
году. Намного .уве.дичится сдача овощей и 
картофеля. Впервые в этом году они да
дут стране сахарную свеклу.

Докладчик указал на оерьезяы© недо
статки по уходу за посевам1И эернотых. 
Слабо проводится междурядная обработка 
пропашных культур.

Сибирские совхозы имеют значитель- 
■ный удельный вес в животноводстве рес- 
нублики. Дальнейшее повышение продук
тивности скота прежде всего зависит от 
обеспеченности кормами. Однако в нынеш
нем году coBX'oebi Сибири начали сенокос 
с большим запоздаш'ем, плохо использу
ются тракторные сенокосилки. Мед.'ггн®> 
идет закладка силоса. Слабо ре»нтируют- 
ся старые и строятся новые силосные 
сооружения, а также помещения для ско
та. Почти все посевы зерновых^ культур в 
■совхозах в этом году будут убраны ком
байнами. Докладчик указывает ̂ на необ- 
хсдимо'рть уко(МплектоБать комбайны зер
ноуловителями и другими приспо'собления- 
ми для устранения потерь. Необходимо 
также привести в полную готовность все 
простые уборочные машины, чтобы прове
сти жатву и обмолот хлебов в самые сжа
тые сроки.

Работники сибирских совхозов должны 
бороться за полное испо'льзювание внут- 
ренж х резервов произво.дства, за сниже
ние себестоимссти вдех видов сельскохо
зяйственной продукции, чтобы сделать все 
совхозы рентабельными.

В нынешнем году коллективы сйбшгр- 
ских совхозов приняли обязательство по
лучить урожай на 4— 5 центнеров зерна 
с гектара больше, чем установлено пла
ном, дать стране больше хл>зба, молока, 
мяса, овощей и  других продуктов.

Уполном.оченный Мишстерства загото
вок по РСФСР тов. В. Д. Еадашнико® в 
своем докладе «О заготовках сельскохо
зяйственных продуктов в 1954 году» ска
зал, что партийные, советские, заготови
тельные и сельскохозяйственные органы, 
выполняя указания партш  и правитель
ства, провели значительную работу по 
устранежю недостатков в области затеян)- 
вок.

В текущем году имеются все возмож
ности для того, чтобы в районах Сибири 
значительно превзойти давоенный уровень.

затотовеж сельоко1ХозяйствевЕШ>й продук- 
1ЩИ.

Докладчик остановился на подготовке 
тесхжчоской .базы к приемке нового уро
жая. Алтайская, Ерасно'ярская, Иркутская, 
Омская и Еемеровская областные конторы 
Заготзерно затянули ремонт затотовитедь- 
ных пунктов. Плохо ведется капитальное 
строительство зерноскладов и элеваторов, 
нес.мотря на то, что Мижстерству загото
вок правительством окааана большая по
мощь, строительные организации иметот 
достаточное количество цемента, металла, 
леса, обеспечены автомашинамн и меха
низмами.

Медленно м е т  пюсгготсвка автомобиль
ного парка к. перевовкам хлеба в Иркут
ской, Томской. Еемеровежои, Новоснйир- 
ской И Тюменской областях.

Валеное значение имеет заготовка и за- 
к>ч1ка картофеля и овощей. Надо хорошо 
и сво-эвременно подготовить приемные, за
готовительные, засолочные, квасильные 
пункты и храж лищ а, обеспечить их та
рой, подготовить консервные и сушильные 
заводы.

Докла.дчик отметил, что в ряд© областей 
лучше прошлогоднего проходят заготовж 
■и закупки цродукдаи животноводства. В 
Омской области, например, план за.готч)®ок 
молока в первом полугодии по обязатель
ным поставкам выполнен на 108,6 про
цента. Ероме того, колхозы и индиви
дуальные хозяйства продалв! 1Ч)сударству i 
более 23 тысяч тонн молока.

Заготовительным оргажзациям необхо
димо быстрее устранить недостатки в ра
боте приемных пунктов. Сибирь имеет все 
возможности 'ДЛЯ того, что1бы с честью 
выполнить св'ои обязательства перед госу
дарством.

Пос.те док.дадов на совещанж начались 
прения.

Заместитель председателя Новосибир
ского о5лишо.дкома тов. Жуковский Н. И. 
рассказал о том, что в этом году колхозы 
и совхозы области посеяли ягювых куль
тур на 367 тысяч гектаров больше, чем 
в прошлом году, вдвое |Перевьшодниди 
план сева по целинным и залежным зем
лям. Но уход за посевами в колхозах и 
совхозах области организован неудовлетво
рительно. Много недостатков и в подготов
ке к уборке урожая. Сельское хозяйство 
области с.табо обеспечено зерноочиститель
ными машинами и сушильными агрегата
ми. Производство этих машин можно в 
широких размерах оргажзовать в Сибири, 
но Министерство сельского хозяйства рес
публики и Госплан не уделяют этому 
должного вним аж я.

Соревнуясь, с тружениками сельского 
хозяйства Омской области, новосибирские 
К'олхданики, механизаторы и работники 
совхозов отдадут все силы для дальнейше
го подъе.ма сожалистического сельского 
хозяйства, и не только вьшолнят, но и 
перевыполнят плановые задания по сдаче 
государству хлеба и других п'родукт1дв.

Заместитель председателя Алтайского 
крайисполкома тов. Флореятьев Л. Я. го- 
■ворит. что 'КОЛХОЗЫ Алтая перевыполнили 
план весеннего сева, расширили посевной 
К..1ПИ.Д на 1.375 тысяч гектаров. Большие 
площади засеяны квадратно-гнездовым, 
узкорядным и перекрестным способами. 
Широкое ирименение нашло такое эффек
тивное удобреже. как фосфорббактерин. 
Се® лроведея за 10— 12 рабочих дней. 
После сева т е « ы  подъема целинных и за
лежных земель под пары несколько с ж -  
зились, медленно идет заготовка кормов и 
подготовка к уборке урожая. Не все ма
шинно-тракторные стан п ж  добились вы
сокого ионольэования своей богатой тех
ники.

На помощь хлеборобам пришли трудя
щиеся городов края. На лромышлежых 
предприятиях сейчас изготовляется 500 
агрегатов ш  механизированной очистке 
зерна.

Труженики Алтая борются за  то, чтобы 
в эдш  году оббрать не менее 400 миллио
нов нудов зерна, 8 'ми.длионов пудов под
солнечника и 20 миллионов пудов сахар
ной свеклы. От им еж  кюяхозянЖ'О® и ме
ханизаторов Алтайского края тов. Фло- 
рентьев вырвал на oonHaaHCTHHecKoe со- 
>ревнование хяебо'робюш других краев и об
ластей Онбирн . за своевременное и  высо
кокачественное проведение уборки и за 
достойное выполнеже свои-х обязательств 
перед государством.

Слово прейоставля'зтся председателю 
О.мск'ого Областного иннолните.дьного 'коми
тета депуч'атов трудящихся тов. М. Е. Де- 
мидешко. Колхозы и совхозы Омской обла
сти, —  ра'СС'казьшает он. —  значительно 
перевыполнили государственный план се
ва. Это результат лучшего ис^пользования 
техники. В среднем по о1бласти на услов
ный трактор весной было выработано на 
40 процеотс® болыпе, чем за тот же пес 
риод прошлого года. Уборочные ра^боты 
омские хлеборобы решили провести за 25 
рабочих дней и досрочно рассчитаться с 
государством. Тов. Яемиденко подвергает 
критике Министерство заготовок., которое 
затягивает механизацию пунктов Загот- 
зерно, плохо строит новые хранилища.

Рассказав о достижениях неродовьа 
хлеборобов и Ж1ивотн'оводов, опыт которых 
стаяо:вится достоянием широких масс, 
то®. Демиденко за.в(зрил совещание, что 
■ОМ1ГЧИ с честью вылолнят свой патриоти
ческий ноет перед Родиной —  дадут стра
не значительно больше, чем в прошлые 
годы, хлеба, мяса, .масла и других продук
тов.

На вечернем заседании 10 июля про
должались прения по докладам.

На трибуне —  секретарь Кемеровского 
обкома партии тов. Гусев.

— ^Хлеборобы области, —  говорит он,—  
перевыполнили план сева яровых куль
тур. В пригородных КОЛ.ХОЗЯХ построено 
более 30 теплиц и паршпеов на 17 тысяч 
рам. Промышленные предприятия помога
ют колхозам в строительстве силосных 
сооружений и животноводческих помеще- 
ж й , изготовляют запасные части к трак
торам ж-коифйнам. ''

Сейчас в области широко развернулись 
работы по заготовке кормов и уходу за 
посевами. Область завершает закладку 
силоса, причем план будет выполнен за 
счет дикорастущих- трав, а вся зеленая 
масса сеяньих силосных культур будет за
ложена сверх плана.

Успех уборки во многом будет реша'го 
сушильное и зерноочистительное хозяй
ства. Промышленные предприятия произ
водят зернопульты, зернопогрузчики, дета
ли для третьей очистки комбайна.

Тов. Гусев останавливается на крупных 
недостатках в подготовке к уборке урожая 
и одновременно предъявляет ряд претен
зий к Министерству сельского хозяйства 
РСФСР.

—  Обсудив и взвесив свои возможно
сти,— оговорит Б заключение тов. Гусев,—  
хлеборобы Кемеровской области решили к 
первому октября выполнить государствен
ный план хлебопоставок и вызывают на 
соревнование тружеников сельского хо
зяйства Томской области.

Следующим выступает бригадир трак
торной бригады и комбайЬер Буденнов
ской МТС, Алтайского края. Герой Со
циалистического Труда тов. Йятница:

—  Забота партии и правительства о 
подъеме сельского хозяйства вдохновила 
всех механизаторов на самоотверженный 
труд. Наша бригада за 12 рабочих дней 
провела сев на площади в 2.300 гектаров. 
Только пшеницей засеяно 1.400 гектаров 
целинных и залежных земель. Перед 
отъездом на совещание передовиков сель
ского хозяйства Сибири, —  продолжает 
тов. Пятница, —  я был на своих полях, 
брошу фуражку —  она висит на Ншени- 
де. Такой урожай обязывает нас, механи
заторов, серьезно подготовиться, не упу
стить сроков начала уб'орки, использоваот) 
каждый день для выборочной косовицы 
хлебов.

Каждый день промедления —  это поте
рянные сотни центнеров зерна.

На тока будет поступать больлюе коли
чество хлеба. Поэтому необходимо оргаж 
зовать подработку зерна так, чтобы оно, 
не задерживаясь, шло в амбары государст
ва, в амбары колхозов.

Тов. Пятница подробно рассказывает 
участникам совещания, как он готовит 
свои машины к уборке полеглых хлебов, 
косовине на ж зком срезе и в сырую по
году. В одно время с уборкой механиза
торам придется вести вспашку зяби. По
этому важной задачей является уборка 
соломы из-под комбайнов.

—  Наш комбайновый агрегат, —  гово
рит в зак.лючение своего выступления тов. 
Пятница, —  принял обязательство убрать 
хлеба за 18— 20 дней и намолотить 28 
тысяч центнеров зерна. Я призываю 
всех комбайнеро-в Сибири включиться в 
социалистическое соревнование за бы
стрейшую уборку урожая и досрочное 
выполнение плана хлебозаготовок.

—  На весеннем севе мехажзаторы на
шей области, —  говорит председатель 
Курганского облисполкома тов. Сизов, —  
соревновались за высокую производи
тельность тракторо'В, работали на повы
шенных скоростях. Это дало возможность 
резко сократить сроки и посеять яровых 
на 180 тысяч гектаров больше плана. 
Сейчас колхозы я  совхозы ведут между
рядную обработку пропашных культур.

В успешном проведении уборки и хле
бозаготовок большое значение имеет меха- 
ж зац и я обработки зерна. У нас Шуми- 
хинским заводом сконструирован пневма
тический зернопульт, производитель, 
ностью 12 тонн в час. Зернопульт ис
пользуется для погрузки зерна и в то же 
время производит воздушную сушку его.

Вскрывая новые резервы, колхозы об
ласти приступили к распашке 100 тысяч 
гектаров малопродуктивных лугов и паст
бищ, на которых будет посеяна пшеница.

—  Лупшиковская МТС, Сузунского 
района. Ново.еибирской области, —  гово
рит директор этой станции тов. Юркин,—  
обслуживает пять крупных колхозов. В 
трудных погодных условиях минувшей 
весны сев яровых проведен за 8 рабочих 
дней. А колхоз имени Сталина засеял 
4 тысячи гектаров за шесть дней.

Коллектив МТС серьезно готовится в 
уборке и хлебосдаче. Все комбайны МТС 
отремонтированы, оборудованы зерноуло. 
вжтелями. соломокопнителями, половоебор- 
тцикашт. Задания доведены до каждого 
комбайнера. Уборка будет проходить но 
групповому методу. Водители уборочных 
агрегатов берут обязательство довести 
сменную выработку до 18— 20 гектаров. 
Всю площадь зерновых уберем за 22— 25 
рабочих дней. Одновременно будем скирдо
вать солому, пахать зябь. Но в подготов
ке к этим работам мы испытываем нема
лые трудности из-за отсутствия тросов, 
тракторных волокуш.

Механизаторы и колхозники сейчас 
усиленно заготавливают корма. За семь 
рабочих дней заложено силоса по 15 
центнеров на каждую фуражную корову, 
а до начала уборки заложим 45— 50 
центнеров. Фуражного зерна в этом году 
рассчитываем получить раз в десять 
больше, чем в прошлом.

Колхозы зоны нашей МТС ведут боль-. 
шое строительство. Вводится в строй три 
электростанции, пять коровников, три те-^ 
лятника, четыре кошары и другие объек-<' 
ты.

Серьезные недостатки имеются в меха-« 
низании животноводческих ферм. Ни одна> 
из восьми молочно-товарных ферм до сих:' 
пор не оборудована электродойкой.

—  Тюменская-область, —  го^ворит се-( 
кретарь обкома КПСС тов. Горячев, — 's 
провела весенний сев более успешно, чем 
в прошлом году. Перевьшолнен план сева 
яровых. Широко применялись прогрессив-., 
ные методы труда и передовая агротехни-- 
ка. Выполнено государственное зз'дание и. 
по вспашке новых земель ' для посева а 
1955 году. Имеется возможность в буду-, 
щем году дополнительно освоить пе менее 
100 тысяч гектаров.

(Овончанигяяа 2-й -стр.).
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(Окончание).

Сразу после сева началась тщательная 
1водготовка к уборке. Местные заводы 
организовали изготовление запасных ча
стей для простейших уборочных машин.

В колхозах, МТС и совхозах строится и 
реконструируется 2.085 сушилок.

Большое значение имеет повышение 
производительности труда колхозников. 
Однако в этом у нас еще много недо
статков. В ряде колхозов нормы выработ
ки занижены, имеются непорядки в оп
лате труда.

В заключение тов. Горячев заявил, что 
тюменцы приложат все усилия, чтобы от. 
лично провести уход за посевами, заго
товку кормов, уборку урожая и заготовку 
сельхозпродуктов.

Слово предоставляется директору Севе- 
ро-Любинского совхоза. Омской области, 
тов. Никифорову. Он рассказывает об 
опыте создания прочной кормовой базы 
для скота, о повышении продуктивности 
животноводства.

—  Особое вшмание, — . говорит тов. 
Никифоров, —  мы уделяем повышению 
продуктивности нашего стада. Взамен 
мелкого, малопродуктивного скота совхоз 
завел коров красно-степной породы, со 
средним живым весом в 485 килограшов.

Кормление животных проводится по ин
дивидуальным нормам, в зависимости от 
их продуктивности. Организован зеленый 
конвейер. Это позволило уже в прошлом 
году надоить от каждой фуражной коро
вы 4.200 литров молока.

Коллектив совхоза взял обязательство 
получить от каждой коровы 4.500 литров 
молока, снизить плановую стоимость про
дукции на 5 процентов. Это обязательство 
с честью выполняется.

Около ста работников совхоза награжде
ны орденами и медалями, пять лучших 
животноводов удостоены звания Героя 
Социалистического Труда. Совхоз утвер
жден кандидатом на Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку.

Председатель Красноярского крайиспол
кома тов. Колушинский рассказал, что 
колхозники и механизаторы края пере
выполнили план сева, расширили посев
ные площади на 300 тысяч гектаров. 
Сейчас колхозники, работники МТС и сов
хозов энергично готовятся к  проведению 
уборки урожая. По почину комбайнера 
Героя Социалистического Труда А. И. Кан- 
дибор передовые механизаторы обязались 
каждым агрегатом ежедневно скашивать 
не менее 30 гектаров хлебов, намолотить 
за сезон на комбайн 18— 19 тысяч цент
неров зерна.

В крае построено 600 механизирован
ных токов. Идет механизация еще двух
сот токов. Это ускорит обработку зерна. 
Хлеборобы края приложат все силы, что
бы выполнить и перевьшолнить задание 
государства.

Председатель Томского облисполкома 
тов. Васильев в своем выступлении оста
новился на развитии льноводства. Колхо
зы области с каждым годом увеличивают 
посевы льна: в 1954 году по сравнению с 
1951 годом посевная площадь льна увели
чена на 73 процента.

Многие передовые льноводческие колхо
зы области добились высоких уролсаев 
льна. В колхозе имени Хрущева знатный 
льновод, участник данного совещания, 
тов. Логунов вырастил урожай на участ
ке в 20 гектаров льносемян 6,3 центнера 
и волокна —  5 центнеров с гектара. По 
11 с половиной центнеров получен уро
жай льносемян в колхозе имени Вороши
лова, nierapcKoro района. Опыт передови
ков льноводства широко распространяется 
в колхозах области. В текущем году план 
сева льна перевыполнен на 10 процентов. 
Сев проведен по лучшим предшественни
кам, с подкормкой минеральными и мест
ными удобрениями. В большинстве льно
сеющих колхозов уже закончена первая 
обработка посевов льна.

Льноводы области, воодушевленные ре
шениями июньского Пленума ЦК КПСС, 
взяли на себя обязательство намного пе
ревыполнить план по сдаче льносемян и 
льноволокна государству.

—  Велика забота партии и правитель
ства о сельском хозяйстве Сибири,— гово
рит председатель Новозаимското райис
полкома, Тюменской области, тов. Захаров.

В-нынешнем году наш район перевы
полнил план сева зерновых и кормовых 
культур, а также посадки овощей и кар
тофеля. Перевыполнено и задание по 
вспашке паров.

Труженики района добиваются новых 
успехов настойчивой борьбой.за высокую 
культуру земледелия. Соблюдение передо
вых агротехнических приемов —  глубо
кой вспашки, перекрестного и узкорядного 
сева и других —  обеспечивает хороший 
урожай даже при неблагоприятных усло- 
В1ИЯХ погоды. И в прошлом году наш рай
он получил высокий уролсай зерновых, 
завоевал право участия на Всесоюзной 
селмкохозянственной выставке.

. Сейчас наряду с тш.ательным уходом за 
посевами в районе идет деятельная под
готовка к уборке нового урожая. Этот 
важный вопрос решается полным ком
плексом: к страдной поре подготовлены 
не только все машины и механизмы, но 
и пункты приемки зерна и дороги для 
проезда во всех направлениях, проведены 
другие работы. Чтобы лучше использо
вать механизмы, мы объединили по три 
Клейтона в передвижные зерноочиститель, 
ные агрегаты. Таким путем мы можем 
быстро перебрасывать механизмь! с тока 
на ток, приблилать их в месту уборки.

Отвечая на вызов алтайских хлеборо
бов, мы выдвигаем в соревновании с ни
ми встречную задачу —  бороться за по
вышение сдачи зерна с каждого гектара 
п.лощади. Еолхозники и механизаторы на
шего района в этом году решили дать го
сударству хлеба в полтора раза бо-льше, 
чем в ПР0Ш.1ОМ году.

—  Единодушно одобряя решение П.лену. 
ма ЦК, труженики сельекото хозяйства 
Иркутской области, —  гово1)иг председа
тель Иркутского облисполкома тов. Бур
даков, —  принимают ра себя дополни
тельные социалистические обязательства 
по уходу за посевами и заготовке кормов,

развертывают деятельную подготовку в 
уборке урожая.

Заканчивается ремонт элеваторов и 
сооружение новых зерноскладов. Пол
ностью подготовлено сушильное хозяйство. 
Но область отстает с ремонтом комбайно
вого парка. Повинны в этом прежде Bceiro 
областные организации, но и Министер
ство сельского хозяйства РСФСР не прояв
ляет должной заботы о своевременной 
подготовке в уборке урожая. Ремонт ком
байнов и тракторов тормозится из-за от
сутствия запасных частей.

Одновременно с подготовкой к уборке 
в области идет подъем паров. В колхозах 
развернулось массовое соревнование за 
вывоз на поля двух миллионов тонн мест
ных удобрений. Это поможет значитель
но поднять плодородие сибирских земель.

*
11 ИЮЛЯ совещание передовиков сель

ского хозяйства Сибири продолжало свою 
работу.

Слово предоставляется председателю 
колхо1за и-мени Сталина. Егорьемвоич) 
района. Алтайского края, тов. Еондраши- 
ну. Он сказал:

—  шодуйевленные заботой пагртйи и 
правительства, волховннки нашей артели 
трудятся с небывалым подъемом. Среди 
нас нет ни одного невыполняющего норм 
выработки. В трудную весну этого года 
колхоз закончил сев за 12 рабочих дней. 
Механизаторы Ново-Егорьев'ской МТС, об- 
служива-ющие нас, подняли и засеяли 
пшеницей 1.800 гектаров целинных и за
лежных земель.

Партийная организация и правление 
колхоза организуют тщательную подготов
ку к уборке отменного урожая. Мы имеем 
достаточное количество ■ зерноочиститель
ных машин, крытых токов, бестарок, 
.мешков и другого инвентаря. Стараемся 
обеспечить скоту теплую, сытую зимовку. 
Полным ходом идет строительство типово
го свинарника, скотного двора я  других 
животноводческих помещений. Доходы на
шего колхоза в нынешнем году составят 
12 ммл.лионов рублей. Знач)ительная .часть 
артельных доходов будет выдана на тру
додни. Подсчитав все возможности, мы ду
маем, что сумеем' сдать государству более 
мил.лжона пудов добротной алтайской пше
ницы.

Мы призываем всех колхозников Сиби
ри включиться в сопиалнстич1еск.ое сорев
нование за образцовое проведение уборки 
урожая и сдачи зерна государству.

На трибуне ко-мбайнер Хакасской МТС, 
Ераслоярского края, тов. Еандибор. Он 
делится опытом работы. В 1953 году его 
комбайновый агрегат намолотил 8 тысяч 
центнеров зерна за сезон, сэкономил 
1.530 килограммов горючего. Высокую 
производительность обеспечила прав1иль- 
ная организация труда. Еомбайн работал 
круглосуточно, убирая 40— 50 гектаров. 
Между работниками агрегата правильно 
распределен труд, каждый отвечает за оп
ределенный участок работы.

— ^При круглосуточной рабо?ге ком1ба.й- 
нового агрегата,— говорит тов. Еандибор,—  
необходимо, чтобы работали ,, на тракторе 
два тракториста и на машине при отгруз
ке зерна два шофера. Мы, сибиряки, про
сим обеопеч'нть тока автовеса|МЖ, а также 
просим, чтобы больше вьшускалось запас
ных частей для комбайнов. В наших си
бирских условиях выпускаемые сейчас 
комбайны требуют переоборудования. Хо
рошо, если бы нам в Сибирь дали по
больше комбайнов «Сталинен-8».

Мы горячо поддерживаем почин ставро
польских юомбайнефов. Я беру обязатель
ство убрать в этом сезоне 1.200 гекта
ров, HaMoaiOTHTb зерна 12 тысяч центне
ров. |Для этого используе1М' все резервы, 
чтобы повысить производительность ком
байнов: будем работать круглосуточно, 
строго по графику, убирать за сутки 
50— 60 гектаров.

Об освоенш новых земель рассказал 
секретарь Русско-По1ЯН1вкото райкома пар
тии Омской 01бла1сти тов. Скидских. Боль
шая часть территории района до ньшеш- 
него года пустовала. Выполняя решенж 
партии и правительства, трудящиеся рай
она распахали много целины и залежи. 
Организованы два новых совхоза. Пло
щадь посевов по сравнению, с прошлым 
годом расширилась на 46 тысяч гектаров.

Району оказана огромная по-мощь. Орга- 
'няэована новая МТС. Госудафство выдели
ло, около 'Двухсот гусеничных тракторов и 
иного другой сельскохозяйственнбй техни
ки. Из городов прибыло свыше тысячи до
бровольцев.

Еолхозники. работники МТС и  совхозов 
района имеют все усл01вия, чтобы с 
честью выполнить свои обязательства пе
ред Родиной.

Выступает звеньевая колхоза «Союз», 
Е'йм'еров'ской области. Герой Сопиалнсшче- 
ското Труда тов. Карта,вал. Она посвящает 
СБОЮ речь борьбе за выращивание 
высоких урожаев картофеля.

—  За послевоенный период, —  гово
рит тов. Картавая, —  средний урожаи 
картофеля составил у нас 480 центнеров 
с гектара, а на отдельных учз'стках до
стигал тысячи центнеров. Этото мы доби
лись в результате упорного труда колхоз
ников, постоянного со'вершенствования аг
ротехники.

Тов. Картавая П'од.робно рассказывает 
об опыте посадки картоф'еля квадратно- 
гнездовым cHOicoeoM, об агротехнике, при
меняемой в колхозе. Забота об урожае 
здесь начинается с подгото'ВК'и земли и 
семян к  по'оеву. Звено организует тща
тельный отбор и хране'ние семенного кар
тофеля, проводит яровизацию. Поса|Дка 
производится только по зяби и парам, 
вспаханным на 27 сантим'етров. В тече
ние лета звено не раз проводит боронова
ние, окучивание и культивадаю картофе
ля, вносит в потау много минеральных и 
местных удобрений.

—  Каждый колхоз, —  говорит в •за
ключение тов. Картавая, —  может полу
чать по 300 и больше центнеров картофе
ля с гектара. Для этого требуется только 
внимательно по-хозяйски уха-живать за 
этой Ц'еиной культурой.

f

Затем выступил пол'ешод колхоза «Заве
ты Ленина», Шадрннского района. Кур
ганской области, лауреат Ста.шнской пре
мии то®. Мальцев. Сибиряки с большим 
внимани'бм слушают колхозного новатора. 
Он рассказывает, как колхозники в прош
лом засушливом году с площади 2.350 
гектаров собрали по 20 с лишним центне- 
P0IB пшеницы с гектара.

Кол.хоз «Заветы Девина» получает 
устойчивые урожаи благодаря внедрению 
П'ередовой агротехники. В колхю'зе создана 
первая -государственная опытная станция. 
При активном участии колхозников разра
батываем новую систему обработки почвы, 
что позволяет из года в год повышать 
плодородие земли.

Рассказывая о новой систем© обработки 
паров и новых севообо'ротах, зауральский 
О'пытник показал, что колхоз «Заветы 
Денина», умело накапливая влагу на по
лях, преодо'левает засуху.

Далее тов. Мальцев остановился на необ- 
хо|Д,им'Ости улучшения инструкции почво- 
О'брабатывающих орудии, комбайнов и соз
дания соло'мовопннтелей бо'льшой произво
дите льно'сти.

В заключение тов. Мальцев призвал 
участников совещания шире внедрять на 
|сиби1>сжих полях передовую агротехнику, 
что обеспечит при любых .климатических 
условиях получение высо'К'их и устойчи
вых урожаев.

—  Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Совет
ское правительство оказывают, —  заявил 
тов. Мальцев. —  сибирякам огромную по
мощь. На эту заботу мы, сибиряки, отвз- 
ти-м высокими урожаям'и.

Председатель сельхозартели «Гигант»,- 
Аларского района. Иркутской области, тов. 
Шумик рассказывает, что освоение цеж н- 
ных и sajoHiHHx земель в 'ИХ колхозе на- 
чало'сь еще в преавоенные годы.

После исторического решения партии 
освоение целины развернулось в еще бо
лее широких масштабах. Теперь колхоз 
им'еет более десяти тысяч пахотных зе
мель!

Замечательный вклад в дело дальней
шего подъема артельного хозяйства вно
сят М1ехавизаторы. Тракторная бригада 
то®. Ревтова в прошлом году выработала 
на условный трактор 1.039 гектаров. В 
этом году на первое июля —  600 гекта
ров.

Тов. Шумик вносит пред.тоженне созда
вать в сибирских колхозах комплексные 
бригады с тем, чтобы все отрасли артель
ного хозяйства были объединены по тер
риториальному признаку, подчинены еди
ному руководству. Целесообразность такой 
организации, по его мнению, диктуется 
'большой разбросанностью бригад в укруп
ненных колхозах Оибири, необходимостью 
оперативно решать все Bonpoicbi животно- 
водсч’ва и полевоа'етва.

Выступает председатель колхоза «Се
верное сияние», Бакчарского района, ToMi- 
ской области, тов. Иволгин. —'

В прошло'М году колхоз на всей площа
ди посева собрал урожай свыше 15 цент
неров с гектара. Колхоз досрочно рассчи
тался с государством, полностью засыпал 
'Семенные (>oiabi и выдал на трудодень 
колхозника'М по два с половиной кило
грамма зерна. В этом году мы соберем 
урожай не менее 16— 17 центнеров зер
новых с гектара. Колхоз продаст государ
ству 2.500 центнеров хлеба.

Около миллиона рублей составит дохо1Д 
от Ж1Ивотново,дства. Доярки и пастухи взя
ли обязательство получить свыше двух 
тысяч литро'В молока от каждой коровы.

У нас еще много неразрешенных задач. 
Слабо проведена меха'Низация возделыва
ния такой трудоемкой культуры, как лен. 
Многие процессы труда проводятся вруч
ную, что снижает качество льноиродук- 
ции.

Председатель колхоза «Путь Сталина», 
Алтайского края, тов. Ткачева в своем 
выступлении сказала:

—  Наш колхоз вырастит и соберет 
нынче по 100— 120 пудов хлеба с гекта
ра. Вое колхозники работают с душой, 
не жалеют сил.

МТС еще слабо удовлетворяют нужды 
колхозов. Они занимаются, главным обра
зом, полевыми работами, а животновод
ство, культурно-бытовое етро'ительство 
считают не сводим дедом. В Доктеюской 
МТС, которая нас обслуживает, нет ни 
скреперов, ни бульдозеров, ни экскавато
ров. Многие трудоемкие работы колхозни
ки выполняют вручную.

В вашем колхозе развито тошгорунное 
овцеводство. Для ж;ивогных нужны хо[Ю- 
шне дворы. Но мы не М10жем достроить 
их поФО-му, что потребительская коопера
ция плохо ото'варивает продукцию живот
новодства, не продает нам строительных 
материалов.

Тов. Ткачева вызывает председателей 
колхозов областей и краев Сибири на со- 
циалистическ1ое соревнование за получе
ние по 120 пудов хлеба с гектара, за на
дой 2,5 ты'сяч'И литров молока от каждой 
коровы, за сдачу 2 циггнеров Ш'врсти со 
100 гектар'ов земли.

Пр18дсв,датель колхоза «Память Ильича», 
Омской области, тов. Бондаренко рассказал 
о больших изменениях в хозяйстве арте
ли. Раньше колхоз получал низкие уро
жаи зерна, слабо развивал общ'ествеиное 
животноБод'Ство. В этом году артель с по
мощью МТС энергично взялась за расши
рение и. укрепление хозяйства. Весной по
севы зерновых были расширены на три 
ты'сяч1и гектаров за счет освоения новых 
земель. Вместо трех тысяч гектз'ро'в по 
плану бьыю распахано четыре с полови
ной тысячи leKTapoiB неж ны  и залежи. 
Колхоз посеял 1.150 гектаров однолетних 
трав, что даст возможность обеспечить 
скот кормам1И на всю зиму.

В 1954 году колхозники решили дать 
стране по-гмиллиопа пудов хлеба. Чтюбы 
успешно Бьшолнить такое высокое обяза
тельство, а|ртели‘ нужна помощь в тран- 
сП'Офтировке зерна и бесп'еребойной прием
ке хлеба на заготовительных пунктах, ко
торые в Омской области еще неудовлетво
рительно подготовлены к этой важнейшей 

. работе.

Слово предоставляется директору Ал
тайского зерносовхоза тов. Фромову.

—  Рабочие и специалисты нашего зер
носовхоза приняли на себя обязательства 
—  получить с калщого гектара не мене© 
ста иудов зерновых, по 250 цептнероэ 
кз'рто^ля и сахарной свеклы, в достатке 
обеспечить животноводство грубыми и соч
ными кормами.

Сев мы нровели в хорошие агротехни
ческие сроки, на це.шнных и залежных 
вемлях посеяли лучшие сорта твердой 
пшеницы, широко применяж узкорядный 
и перекрестный сев. Подсолнечник, куку
руза, картофель посеяны только ква'драт- 
но-гнездовьги способом.

Коллектив совхоза, втесторонне готовит
ся К уборке урожая. Все комбайны и зер
ноочистительные машины отремонтирова
ны.

Наш совхоз —  прибыльно© хозяйство. 
Прекрасные виды на урожай позволяют 
заявить, что в этом году мы дадим госу
дарству не менее трех милжонов рублей, 
прибыли.

От имени всех работников совхозов Ал
тая вношу предложение —  развернуть со
ревнование за сдачу государству с каждо
го гектара не мене© 15 центнеров хлеба. 
Мы надеемся, что это наше предложеаие 
поддержат работники всех совхозов Сиби
ри.

(Выступает комбайиер Петуховокого зер
носовхоза, Курганской области, тов. Граж. 
данк'ин. Он ставит вопрос о повышении 
производительности труда и использо'ва- 
нии техники.

—  Здесь некоторые товарищи обраща
лись с просьбой больше дать техники и 
не говорили об ее использовании, —  ска
зал комбайнер. —  Сч1итаю это непрашль- 
ным. Надо производительнее использовать 
существующие .машины.

—  Я механизатор с первых дней орга
низации совхоза. За последние три года 
стал работать на агрегате, состоящем из 
двух комбайнов и одного трЗ'Ктора. Я ра
ботаю комбайнером, а два челов’ека По
мощниками —  одна из них моя дочь.

За три года мы агрегатом намолотили 
48 тысяч центнеров зерна и сэкономили 
на технических и плановых уходах 53 
тысячи рублей.

Принимая вызов ставропольских ком
байнеров, я обязуюсь за 20 дней намо.1о- 
тить 20 тысяч центнеров зерна и сэконо
мить на техническом и плановом уходах 
15 тысяч рублей.

Призываю опытных комбайнеров перей
ти на обслуживание двух комбайнов, а 
выовббодивпшхся водителей поставить на 
другие машины. Это даст возможность 
производительнее использовать технику и 
позволит подготовить, новые кадры ком
байнеров.

Директор нового зерносовхоза «Сиби
ряк», Омской области, тов. Крутиков от
мстил, какие большие резервы для даль
нейшего повышения произВ'0Д'Ства.._зерна в 
стран© таят в себе плодородные целинные 
зем.ди Оибири. 1Девятна1Дцать тысяч гекта
ров целины и залежей освоил нынче кол
лектив НОБО'ГО совхоза и почти треть этой 
площади засеял пшеницей. Очень хорошо 
растет пшеница на новых землях —  ова.- 
бенно тв'ардая. Тов. Ерутико'В вносит 
предложение весь урожай зерна твердой 
пшеницы нынешнего года засьпдать в се
менной фонд. Тем самым будет создан за
пас высококачественных семян для посе
вов на новых массивах целины, которые 
будут о'оваиваться в следующем году.

От имени кол-тектива совхоза он просит 
выделить новому хозяйству еще участок 
земли площадью до де'сяти тысяч гектаров 
для Обработки и посевов в будущем году. 
Сибиряки приложат все силы в тому, что
бы полностью использовать пустующие 
массивы плодородных земель, получать на 
них BbicoKHie уроя{аи зерна.

Выступает секретарь ИрвутС(К01Г0 сель
ского оайкО'Ма КПСС тов. Комаров. Он го
ворит, что колхозы района дадут трудя
щимся Иркутска картоф'еля и овощей в 
два раза больше, чем в прошлом году. 
Значительно расширяется парннково-Т'еп- 
ж чное хозяйство. В районе заканчивает
ся сооружение десяти тепж чных ком1бина- 
то в ,. залоовеио 19 тысяч парниковых рам.

В районе сооружается около сорока жи
вотноводческих помещений, 'В том числе 
14 каменных коровников, вместимостью 
на 400 голов каждый. Все они оборуду
ются анпуионлкам'и, кормокухнями, при- 
снюеРблениями для электродойки.

—  Колхозники Иркутского района, —  
говорит тов. Комаров, —  широко исполь
зуют передовой опыт лучш'их колхозов и 
совхозов стрз'НЫ. Делега1ции иркутян вы
езжали в колхоз имени Молотова, Мо'оков- 
ской о^бласти, где председателем тов. Пу-' 
зайчиков, в колхозы соседнего Ерасно'Яр- 
ежого края. В результате в районе внед
ряются электрический обогрев парников, 
клеточное содержание цыплят, двухпроме
жуточный график работы на фермах, по- 
се® озимой ржи на зеленый конвейер и 
йругие ценные нововведения.

В прениях приняли также участие 
председатель колхоза имени Сталина, Но- 
во'сибирсвой области, тов. Еариков, секре
тарь Ужурского райкома КПСС, Краснояр
ского края, тов. Баландин, нред'Седатель 
кол.хоза имени Мичурина, Кемеровской j 06-
ласти, тов. Баклыков и другие.***

В работе совещания принял уча'стн'е 
первый секретарь Центрального .Ком)итета 
Ко1ммуни‘сти4'8'ок1ой партии Советского 
Союза товарищ Хрущс'В Н. С.

Товарищ Хрущев Н. С. посетил колхо
зы. совхозы, тракторные бригады Омской 
области и Алтайского края и ознакомился 
с ходом выполнения решения П.ленума ЦК 
КПСС о дальнейшем увеличении прошвод- 
ства зерна- в стране и об освоении цеж н- 
ных и залежяых земель.

В конце заседания товарищ Хрущев 
Н. лС., тепло встр'йченный участниками 
совещаиия, выступил с большой речью.

Совещание П'бредовиков сельск'ого хо
зяйства Сибири приняло обращение ко 
воем колхозникам и колмзницам, работ
никам МТС, совхозов, заготовительных ор
ганов и специалистам сельского хозяйства 
Сибири. (ТАСС).

РАБОТАТЬ РИТМИЧНО, СТРОГО 
ПО ГРАФИКУ

Письма С ремонтно-подшипникового завода
☆  ☆

Пора покончить 
со штурмовщиной

 ̂Большое внимание мы обратиж на вы- 
«жопроязво'дительно'е использеванн© стан
ков. Некоторые из них модернизированы. В 
результате этого производительность стан
ков резко повысилась. Сферошлифоваль
ные станки модели 43 работали на оправ
ках. Оправки мы за-мениж мембранами. 
За смену с этих станков раньше снимали 
250— 300 деталей, теперь снимаем око
ло 800.

Включение и выключение ставков мо
дели 41 производилось кнопками. Сейчас 
включение производится совместно с под
водом суппорта и выключается с отводом 
суппорта. ^ 0  дает значительную экономию 
времени. Мы немало сделали для ' того, 
чтобы высокопроизводительно использо
вать оборудование, сократить вспомога
тельное время.

Однако оборудование используется еще 
плохо, стааки простаивают много времени. 
Например, в шлифовальном цехе находит
ся 17 станков, из них постоянно дей
ствуют только 5— 6, так как остальные 
не загружены. Это является одной из 
причин того, что завод работает нерит
мично, выполняя месячную программу в 
основном в последней декаде.

Не раз рабочие на производственных 
совещаниях спрашивали директора завода 
тов. Ковригина, заведующего производ
ством тов. Алиферову, главного инженера 
тов. Труфанова, почему в первых двух де
кадах нет работы. П всегда‘мы c.'jbiniuj!:

—  Непланово поставляют сырье.
В третьей декаде месяца у нас обычно 

начинается «аврал», штурмовщина. Ди
ректор завода в это время уезжает на 
Томский подшипниковый завод и посыла
ет оттуда машину за машиной с деталями 
для обработки. Заведующая производством 
тов. Алиферова дает указание настраивать 
все станки,- рабочие демонтажного цеха 
переводятся в сборочный цех и на под- 
'сюбные работы: нодносят детали к стан
кам, уносят готовую предукцию. Дело до
ходит до того, что в сборочный цех при
глашаются все работники бухгалтерии.

Если в последней декаде есть возмож
ность получить полуфабрикаты, то и в 
течение всего месяца можно равномерно 
получать их. Руководители завода должны 
добиться этого. В этом залог ритмичной 
работы, высокопроизводительного исполь
зования оборудования.

А. САВИЦКИЙ, 
мастер шлифовального цеха.

Повышаю
производительность труда

Тринадцатый год я работаю на Темском 
ремонтно-подшипниковом заводе, шлифую 
кольца для 'ПОДШИПНИКОВ сельскохозяйст- 
ве1няых машин. Я систематически повы
шаю производительнюсть труда. За годы 
пятой пятилетки стада снимать со станка 
в цодтора раза больше продукции, чем 
раньше.

Правильная организация рабочего места 
дает хорошие результаты. Подготовку ра
бочего места цро'извожу за 10— 15 минут 
до приема смены. Все инструменты и Цри- 
снособлевия находятся под рукой, они 
всегда сод'вржатся в полном порядке.

Важным Б работе полировщш1а являет
ся ум'ение правильно настроить станок. 
Свой станок я изучила настолько хорошо, 
что отдельные переналадви делаю сама.

Помогает мне в работе то, что я 
постоянно стараюсь перенимать передовой 
опыт своих товарищей по ра.боте, а с ни
ми делюсь своим опытом. За время 
моей работы на заводе я  обучила своей 
цроф|ессни 5 человек.

Сменное зада'нне я  'вы'полняю на 180—  
200 (процентов, ню могла бы работать луч
ше, если бы не было нростоеш станк-А из- 
за отсутствия деталей. Обычно такое яв
ление бывает в начале месяца, когда на 
многие часы нриходитея выключать ста
вов. В конце месяца станки работают с 
перегрузкой.

Хочется предъявить претензии в отде
лу TexHinneioKoro kohtpo.ih, который часто 
пропускает на подполировку тугие КО'ЛЬ- 
ца. На 'Обработку этих 'колец затрачиваю 
гораздо больше В1>емени, чем положено по 
норме.

Я и впредь буду неустанно бороться за 
дальнейшее увеличеиие выработки, за по
вышение кач'зства продукции.

М. ЛАСКОВА.
. шлифовальщица.

Надо наладить работу 
с рационализаторами

Одним из важных резервов повышения 
производительности труда является рацио
нализация и изобретательство рабочих и 
инженерно-технических работников пред
приятия. На нашем заводе есть бюро по 
рационализации и изобретательству, но 
работа его была пущена на самотек. По
этому у нас слабо велась борьба за сни
жение себестоимости продукции, за эко
номию материала.

Обратимся к одному из фактов. Группа 
передовых рабочих в 1952 году внесла 
ряд ценных рационализаторских предло
жений. Было предложено, например, сде
лать станок для автоматической сборки 
конических подшипников и станок для 
зачистки колец. Уже были сделаны черте
жи, но они так и остались лежать под 
сукном.

Воп'^ос о рационализации и изобретаг 
тельстве не раз обсуждался на заводе. По
следний раз он обсуждался в апреле.

После этого собрания работа с рацио
нализаторами стала налаживаться. Было 
внесено несколько ценных предложений. 
Например, слесарь тов. Гаврилов предло- 
лоил изменить кинематику полировальных 
станков, мастер тов. Талапин предложил 
шта.мновку Камней заменить высверлива
нием. Последнее предложение внедрили в 
практику, оно дало значительную эконо
мию материала и времени.

Недавно я  предложил no-BHOMiy настра
ивать сферошлифовальные станки . ш про
извести модернизацию круглошлифоваль- 
ных станков для шлифовки колец кониче
ских подшипников в мембранных патро
нах. Эти пред.тожения приняты, сейчае в 
ним готовим чертежи.

Однако это только первые шаги. В ра
боте с,()ационализаторами и изобретателя
ми еще есть много недостатков. Основные 
недостатки заключаются в том, что слабо 
ведется массовая работа по вовлечению 
рабочих в ряды рационализаторов и изо. 
бретателей, нет конкретных темников.

А. ЛИНЕКЕР, 
мастер шлифовального цеха.

Общими силами
в  ошеле технического контроля есть 

несколько работникор. которые Х'ор'ошо' 
знают свое дело. Это тт. Барышникова, 
Уфимцева, Еоробочкина и некоторые дру
гие. Ош тщательно проверяют качество 
выпускае.чого изделия, ведут активную 
борыбу с (браком продукции. ,
'  Однако брак продукции у нас еще ве- 

ж к , и это отрицательно сказывается на 
цроизБодительно'Сти труда. Надо признать, 
что главная пр(ичнна низкого 'качества от
дельных дета.гей ш в целом изделий в том, 
что мы в основном отмечали .качество но'Д- 
Ш1ИПНИКОВ в собранном в(иде, т. е. по су
ти дела ж ш ь регистрщювали брак, но 
не прадупреждалн его там, где он зарож
дается. Получалось у нас так потому, что 
квалиф'ика.ция многих контролеров была 
низкая.

'В марте мы организовали курсы повы
шения квали(1шкаци'и контролеров. Это 
мероприятие способствовало снижению 
брака, так как работники отдела на
учились предупреждать его. Но по
ка еще далеко не все сделано для того, 
чтобы довести 'брак до минимума. Нам 
нужно организовать проверку качества де
талей, поступающих на сборку, по всем 
видам контроля, однако сделать этого не 
можеМ', так как администрация завода не 
иредоставляет отделу необходимого для 
этой цели помещения.

Думаю, что бороться за высокое каче
ство продукции должны не только работ
ники отдела технического контроля, как 
это считают отдельные мастера, особенно 
шлифовального цеха, но и весь кол-лек- 
тив MBoia. Тогда и  'показатели производи
тельности труда будут зиа'чнтельно выше.

Ф. АСТАФУРОВ, 
начальник отдела технического 

контроля.

□  □ -Семинар секретарей парторганизаций
Еаргасокский райком КПСС провел, 

трехдневный семинар секретарей первич- 
ньгх партийных организаций. Для участ- 
ииков семинара были прочитаны лекции 
и доклады об Уставе КПСС, о партийном 
руководстве социади1Сгическ1им соревнова
нием в промышленно'сти и сельском хозяй
стве, о руководстве парторганизаций ком
сомольскими организациями.

Секретари парторганизаций прослушали 
лекции на сельскохозяйственные темы: 
«Новые агрономические приемы в борьбе

за повышение урожая сельскохозяйствен- 
ных культур», «Пути улучшения^ пород, 
ности скота и повышения его продуктив- 
но'сти» и другие.

С обменом опыта работы выступили 
секретари парторганизаций Усть-Тымского 
рыбозавода, тов. Щепеткин, колхоза «Заря 

’коммунизма» тов. Тверитин и другие.
Участники семинара просмотрели ряд 

кинофильмов на сельскохозяйственные тс. 
мы.

Подготовка к Дню Военно-Морского Флота СССР
в г. Томске

Трудящиеся г. Том'бка гото'вятся в все- 
народно'му цраэднику —  Дню Военно-Мор- 
сйого Флота. На предшриятнях и ,в учреж- 
деш ях активисты первичных о(рганиза- 
ций ДОСААФ проводят беседы, в которых 
рас.сказывают о Военно-Морском Ф)лоте 
СССР. В числе беседчиков —  бывшие мо. 
ряки, участники Отечественной (войны.

При Темоком мюфкжюм клубе ДОСААФ 
организована выставка техш ки и воору
жения Всанно-Морсвото Флота. На вы
ставке эвоповируются модеж саИ'ОХО|дных 
и других кораблей, сделанные членами 
ДОСААФ.

Мер(жим клубом проведены соревнова
ния по гр'ббле на шлюпках, по перетягп- 
ваиию каната, подач© бро'сательного кон
ца !н флотскю(Му семафошу. ДТчшие резуль^’ 
таты в соревнованиях дали шлюшочные 
ко'мацды полмтехиич'еск'ото ивститута, ке- 
то1рые завоеваж переходящий приз сезона 
ж ня'граждеиы грамотами.

13 День Военно-Морского Флота будут 
(проведены соревновшния по юо^мвиексу 
морского мнотобо'рья. В этот же день со
стоятся областные соревнования модели
стов.

У
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Слет молод ых
Соревнование молодых угольщиков Кузбасса 

с молодежью лесозаготовительных 
предприятий Томской области

Лесная промышленность нашей области 
располагает замечательными кадрами ме
ханизаторов, в совершенстве изучивших 
технику, умеющих • ее беречь, высокепроиз. 
водительно использовать. В лесной про
мышленности области много молодых ме
ханизаторов, жизнь и груд которых бога
ты примерами творческой инициативы, 
новаторским отношением к делу.

В Чаинском леспромхозе славится своей 
работой тракторист Сергей Демин. У него 
не было случая, чтобы трактор вышел в 
лесосеку е опозданием, отказал в работе. 
Водитель с большим вниманием относится 
к своей машине, тщательно ухаживает за 
ней, строго следит за соблюдением сроков 
профилактического ремонта и постоянно 
совершенствует свои знания. Таким отно
шением к своему делу Сергей Демин обес
печил систематическое перевыполнение 
нормы выработки и постоянный р с т  про
изводительности труда. За по'следние 20 
дней июня выработка его выросла на 15 
процентов по сравнению с выработкой, до
стигнутой в мае.

Примером разумц^ого использования тех
ники может служить работа шофера Крас
ноярского леспромхоза Даниила Плеханова. 
В леспромхозе говорят, что немногие, даже 
первоклассные шоферы умеют водить ма
шины по автолежневой дороге с таким 
мастерством, с каким водит Плеханов. Он 
сказал, что в июне выполнит месячное за
дание досрочно, и сделал.

Моторист электропилы Чаинского лес
промхоза Вячеслав Александрович по" 
стоянно обогащает свои знания передовым 
опытом. Его выработка составляет полто
ры нормы в смену.

^  Таких людей в лесной промышленности 
области немало. Яркое свидетельство это
му —  более 300 передовиков производ
ства, которые присутствовали на состояв
шемся на днях слете молбдых механизато
ров лесной промышленности области. Они 
приехали из разных концов области, что
бы обсудить дела лесной промышленности, 
рассказать о своей работе, поделиться 
опытом. Сюда же прибыли гости —  моло
дые угольщики шахт Кузбасса и лесозаго
товители предприятий красноярского ком
бината «Красноярск.тес».

Обсудить есть что. Лесная промышлен
ность области за первое полугодие недо
дала народному хозяйству более полумил
лиона кубометров леса. Это отрицательно 
сказалось па работе других отраслей хо
зяйства страны, в которых используется 
продукция лесной промышленности. Вот 
почему от имени горняков Кузбасса серь
езные претензии лесозаготовителям области 
предъявил проходчик шахты имени Киро
ва треста «Ленипуголь» тов. Комиссаров.

—  Мы стремимся перевыполня’гь план 
угледобычи, —  сказал он. — Шахта име
ни Кирова, где я работаю, имеет нынче 
40 эшелонов сверхпланового угля на сво
ем счету. Мы имеем возможность добывать 

■больше топлива, но мешает этому недо
статок крепежного и другого .теса. Только 
рудничной стойки лесозаготовители нам 
недодали за первое по.тугодие более 110 
тысяч кубометров. Кроме того, лес, посту
пающий на шахты треста «Ленинуголь», 
низкого качества.

—  Чем больше леса дадут лесозаготови
тели, —  сказал тов. Комиссаров, —  тем 
больше'^гля стране дадут шахтеры.

В значительной части предприятий 
комбината «Томлес» неудовлетворительно 
выполняется постановление партии и пра
вительства «О ликвидации отставания ле
созаготовительной промыш.тенности». Пло
хо используется техника. За шесть меся
цев этого года выработка на трактор 
КТ-12 составила 86,5 процента, автома
шину —  96 процентов, паровоз —  80 
процентов, мотовоз —  64,5 процента нор
мы.

Допускаются грубейшие нарушения По
ложения о цикличной работе на лесосе
ке.

—  Наш Зырянский леспромхоз система
тически недодает большое количество ле
са, —  сказал делегат слета крановщик 
тов. Пулькин.— Это потому, что использо
вание техники организовано плохо. Не-- 
редко тракторы простаивают по четыре 
часа в день. Многие мастера и бригадиры 
не обеспечивают обрубку сучьев, поэтому 
трелевка отстает, что тормозит работу 
других звеньев. Качество ремонта тракто
ров низкое.

Факты неорганизованности и беспоряд" 
ка на мастерских участках приводили на

слете тракторист Колпашевского леспром
хоза тов. Зименко, электропильщик Ва- 
сюганского леспромхоза тов. Костин и 
Другие.

Работнтаи лесной промышленности го
рячо откликнулись на призыв коллекти
вов передовых предприятий Москвы и 
Московской области и активно включи
лись во всенародное социалистическое 
соревнование за дальнейший рост произ
водительности труда. Делегаты услышали 
с трибуны слета о том, какие замечатель
ные результаты принесло это соревнова
ние там, где по-деловому взялись за осу
ществление принятых обязательств.

Коллектив мастерского участка Ергай- 
ского леспромхоза, возглавляемый стар
шим мастером тов. Кисельманом, заготов
ляет в сутки по 400 кубометров леса при 
задании на цикл 296 кубометров. Ком
плексная выработка составляет 5,8 кубо
метра на одного рабочего в день вместо 
3,5 кубометра по плану.

Коллектив мастерского участка, кото
рым руководит тов. Петров из Лайского 
леспромхоза, за первое полугодие пере
выполнил план заготовки леса на 4.336 
кубометров, подвозки —  на 4.392 кубо
метра, погрузки —  на 2.765 кубометров. 
Комплексная выработка составляет 6,8 
кубометра на человека в день вместо 4,2 
кубометра по плану. За счет правильного 
использования машин и механизмов и пе
ревыполнения плана участок сэкономил 
предприятию 47.400 рублей.

Но, к сожалению, таких примеров еще ма
ло и главным образом потому, что на мно
гих предприятих комбината «Томлес» р г  
ководство соревнованием механизаторов 
осуществляется очень слабо. Формализм, 
который допускают в своей работе многие 
партийные организации и рабочие коми
теты профсоюза, губит живое дело. Уча
стники слета много внимания уделили 
развертыванию социалистического сорев
нования.

Бригадир комсомольско-молодежной 
бригада проходчиков шахты «Капиталь- 
пая-2» треста «Молотовуголь» тов. Ко- 
.мандиров, выступая, сказал:

—  Мы хотели бы с вами соревновать
ся, товарищи лесозаготовители. Поэтому 
иаЩа бригада решила вызвать на социа
листическое соревнование комплексную 
бригаду тов. Дяппна из Нибегинского 
леспромхоза, работающую по графику 
цикличности.

Предложение нашло горячий отклик и 
поддержку участников слета.

Бригадира тов. Ляпина не было на сле
те, так как он находится сейчас на кур
сах мастеров. С ответным словом высту
пила раскряжевщица тов. Барышева.

—  Делегаты от Нибегинского леспром
хоза посоветовались между собой и реши
ли принять вызов шахтеров, —  заявила 
она. —  Мы обязуемся в третьем квартале 
повысить производительность труда на 
15 процентов против уровня, достигнуто
го во втором квартале,- обеспечить беспе
ребойную работу механизмов, досрочно 
выполнить годовой план лесозаготовок.

От имени ко.тлектива мастерского уча
стка Лайского леспромхоза выступил 
старший мастер тов, Петров и выразил 
желание соревноваться с лесозаготовите
лями Ергайского леспромхоза и шахтерами 
из Кузбасса.

—  Мы, —  сказал он, —  вызываем на 
социалистическое соревнование коллектив 
передового мастерского участка тов. Еи- 
сельмана и комсомольско-молодежную 
бригаду проходчиков шахты «Еапиталь- 
ная-2» треста «Молотовуголь» тов. Ко- 
мандирова.

—  Мы поддерживаем предложение шах
теров, —  заявил лучший бригадир комп
лексной бригадьг Ка.дтайск-ого леспромхо
за,, тов. Птак, —  и думаем, что лесозаго
товители не останутся у них в долгу.

В президиум поступила записка. Пред- 
седате-льствующий огласил ее: «Вызов 
тов. Петрова мы принимаем. Старший ма
стер Ергайского леспромхоза Кисельман».

Участники слета приняли обращение, в 
котором призвали всю молодежь, работаю
щую в лесной промышленности области, 
включиться в социалистическое соревно
вание с молодыми угольщиками Кузбасса, 
быть активными борцами за выполнение 
и перевыполнение суточных графиков, ме
сячных, квартальных и годового планов.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

На переправе 
через, реку Томь

«ПРОБКА»
Как уже сообщалось, подходы к понтон

ному мосту на левой стороне реки сдела
ны были непрочно, а первый плашкоут 
поставлен без надлежащего ремонта. Ка
кая-то груженая автомашина продавила 
настил в правом углу. Исправлять недо
статок стали вчера утром, когда рабочие 
вышли на работу. Пока чинили, у парома 
образовалась пробка —  на берегу и на 
мосту остановились машины, повозки.

Эта первая «пробка», может быть, срав
нительно быстро будет ликвидирована. Но 
могут быть еще подобные ненормально
сти. Управление понтонного моста медлен
но устраняет недоделки. На заново отре
монтированных плашкоутах направляющие 
колеи не сделаны. Говорят, что нет мате
риалов. Электропроводка не закончена. На 
противопожарном посту бочки без воды, 
нет необходимого инвентаря. У кассы до 
сих пор нет таксы взимания платы за 
проезд.

Заместитель директора понтонного моста 
тов. Григорьев считает, что им сделано 
все, по мосту ездить можно, и на недодел
ки не обращает внимания.

А сделано не Bice. По мосту, конечно, 
ездить можно, но... до поры до времени. 
Сейчас д'олжны итти полным ходом работы 
по капитальному сооружению основных 
подходов. Имея такие подходы, понтонный 
мост можно наводить, рано весной, не за
висимо от уровня воды. По договору, эти 
работы должен был выполнить трест 
«Томскстрой» еще в прошлом году. Однако 
управление понтонного моста не требует 
точного выполнения договора. За все вре
мя сделана лишь земляная насыпь, нет 
фундамента под гравийную- дорогу, не 
подвезен и гравий. Не изготов.лены раз
личные металлические скрепления. По 
плану деревянный настил моста должен 
лежать на железных балках. Их нужно 
24 пггуки, имеется пока только 11 штук.

Время идет, а пока ведется только ав
тогенная сварка балок и то с перебоя.ми—  
то нет кислорода, то не подвезены балки 
для сварки.

Тов. Григорьев считает: раз заключен 
договор с трестом «Томскстрой». то за ус
пех капитальных работ по сооружению ос
новных подходов отвечает только подряд
чик, а заказчик тут, как будто бы, не при
чем. Именно поэтому он относится рав
нодушно К тому, что после дождей маши
ны у моста буксуют.

Такая беспечность может привести сно
ва к тому, что понтонный мост будет ус
танавливаться следующей весной с таким 
же запозданием.

НЕРАСПОРЯДИТЕЛЬНОСТЬ

tJ L < ju C J b < J U jo uпревратить припоселковые кедровники в орехоплодные сады
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС в своем 

постановлении обязал Министерство сель
ского хозяйства. Советы Министров рес
публик, местные советские и сельскохо
зяйственные органы принять необходимые 
меры к всемерному расширению плодово- 
ягодных насаждений, привести в порядок 
существующие сады, не допуская ни в ко
ем случае их гибели от плохого ухода.

В свете этого постановления необходи-' 
МО пересмотреть вопрос бб использовании 
припоселковых кедровников, как своеоб
разных сибирских орехоплодных садов.

Орехоплодные кедровники созданы' в 
Западной Сибири по почину первых рус
ских земледельцев. Вырубкой со'Нутетвую- 
щжх кедру хвойных поро-д, бережным от- 
но1шением к кедровым деревьям и к кедро
вым участкам созданы в оК1рестностях 
многих населенных пунктов «садовые» 
кедровники. Особенно богатые приносел- 
ковые кедровники созданы по правую сто
рону реки Общ в пределах Томской о-бла- 
сти.

Много окультивированных кедровников 
имеется в Томском районе. С давних пор 
славятся кедровники, произрастающие р 
округе деревень Протопопово, Плотнико- 
во, Богашево, Аксеново. Крупные масси
вы кедровых насаждений расположены и 
по левую сторону реки Томи, например, 
около деревень Зоркальцево, Кудрино, Гу- 
бино й других.

Большие площади припоселковых кед
ровников имеются в самых южных райо
нах Томской области. Исключительную 
ценно'сть представляют Базойские кедров
ники Кожевннковского района. В пределах 
Базойского урочища площадь кедровников 
исчисляется в 1.700 гектаров. Кедровые 
деревья здесь молодые, но уже обильно 
плодоносят.

Кедровые насаждения типа припоселко- 
кых произрастают и в северных районах 
Томской области. Отдельными малыми и 
большими островами раскинулись кедров
ники в районе города Еолпашево и рабо
чего поселка Тогур.

Припоселковые кедровники имеются в 
Парабельском районе. Особую ценность 
представляют кедровники, прилегающие к 
селу Нарым.

Припоселковые кедровники издавна слу
жат источником заготовки кедровых оре
хов. В иро'шлюм болыпЕ© партии томского 
ореха поступгали на сИбио1Ские ярмарки, 
орех вывозился в европейскую часть Рос
сии.

Кедровыми орехами, в основном из при- 
шселковых кедровников, 'снабжался Том
ский маслобойный завод.

Однако в настоящее время прилоселко- 
вые кедровники во многих районах неза
служенно забыты, им не уделяется долж
ного внимания со стороны лесхозов и кол
хозов. Сбор урожая в колхозных кедровни
ках пущен на самотек,! При заготовке кед
ровых орехов часто не выполняются са
мые элементарные правила. Особенно боль
шой вред наносит кедровникам преждевре
менная заготовка орехов. Сбивание зеле
ных шишек неизбежно ведет к обламыва- 
ш ю  плодоиосящих побегов. Все это резко 
етижает уражя.йно1еть.

Необходимо упорядочить дело в припо
селковых кедровника-х, уииожить пло
щади колхозных орехоплодных садов. К 
числу неотложных мероггриятий следует 
отнести: проведение рубок ухода, т. е. вы
рубку сопутствующих древесных пород, 
мешающих кедру сибирскому развиваться, 
как садовому дереву. Необходимо запре
тить прогон и пастьбу скота в припосел- 
К01ВЫХ кедровниках.

Нужно положить конец вредной практи
ке, когда колхозы сдают сбор урожая в 
кедровых лесах на арендных условиях лю
дям (угучайным, незаинтересрва.нным в со
хранении колхозного добра. Колхозы с по
мощью МТС должны рационализировать 
заготовку и обработку кедровых шишек.

Многие школы могут взять шефство над 
определенной площадью запущенных кед
ровых древостоев и превратить их в пока
зательные кедровые сады.

При полном использовании урожая с 
припоселковых кедровников колхозы мо
гут иметь серьезный источник денежного 
дохода.

Кедровые леса —  большое богатство. К 
разумному и полному их иопользованию 
должно быть привлечено серьезное .внима
ние широкой советской общественности, 
1внимание трулоешикош сельского хозяйства.

М. ПЕТРОВ,
лесовод. .О диетическом питании

Во вторник на прошедщей неделе руко- 
вддитель дорожно-мостовой станции тов 
Петроковевий говорил, что мост —  
сплошная земляная насыпь с гравийной 
дорогой через курью будет сделан че
рез два— три дня.

Прошла Неделя после того, как 
тов. Петроков1Ский дал такое обещание 
Как же оно выполнено?

Скрепер, привезенный на помощь буль
дозеру, прибыл К месту работы только в 
прошедшую пятницу. Действовал он в 
этот день до обеда и остановился из-за 
неисправности лебедки. Стоит он и сейчас. 
Через курью сделана грунтовая насыпь и 
в ней деревянная труба на тог случай, 
если уровень воды поднимается. Но вско- 
рр земляная насыпь осела, дожди размо. 
чили грунт, по насыпи ездить нельзя, 
могут пройти только пешеходы.

Можно было бы заваливать насыпь 
гравием, но не с кем посоветоваться, —  
говорит тракторист. —  Тов. Петроковский 
приедет и уедет, настоящего руководителя 
работами нет. П. оставив трактор, трак
торист направился в контору к то.в. Пе- 
троковскому за указаниями, что и как де
лать.

А пока идут разговоры, чем заняться 
сегодня, автомашицы одна за другой под
ходят к курье и тут же поворачивают в 
далекий объезд.

Тов. Петроковевий берет плохой пример 
с , руководителей понтонного моста. Он 
должен быть на месте работ до тех пор, 
пока не будет сделана прочная насыпь а 
по ней проведена хорошая гравийная до
рога.

Проезжая дорога через курью— состав
ная часть переправы через Томь.

В М О С К В У ,  НА В С Е С О Ю З Н У Ю  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННУЮ В Ы С Т АВ К У

За последние годы в стране создана 
широК'ая сеть специализированных столо
вых.

Расширяется сеть диетических столо
вых.

В Томске нет такой столовой. Лишь в 
столовой № 1 выделен вместительный и 
хорошо оборудованный зал для посетите
лей, нуждающихся в диетическом питании. 
Но порядок обслуживания посетителей, 
мне кажется, неправильный.

В любом городе, где есть столовая с 
диетическим питанием), доступ посетите
лей свободный. Зайдешь в стчхшовую, вы
берешь в меню назначенные врачом блю
да, и спокойно покушаешь.

В То.\иже же я встретил другие по
рядки. В город я  приехал из Красноярска 
но служебным делам. Как и  там, я  хотел 
получить диетическое питание. Захожу в 
зал, предъявляю в:рачеб1ные оправки. Но 
меня вежливо просят перейти в другое 
помещение,, где посетители получают об
щее питание.

Спрашиваю, в чем деле? Оказывается, 
в диетическом зале обслуживают толь
ко постоянных посетителей, вперед упла
тивших деньш за пита.ние.

Ясно, что этот порядок затрудняет 
пользование диетическим питанием.

А. КИТАЕВ.Не используют местное сырье
Местная и кооперативная пром^ышлен- 

ность Бажчарокого района имеет все воз
можности для расширения ассортимента 
товаров. народного потребления, изготов
ляемых из М'естного сырья. Однако эти 
возможности используются плохо.

В магазинах потребительской коопера

ции нет в продаж© умывальиижов, белье
вых прищепок, досок для стирки белья и 
других предметов домалшето обихода.

Однако руководители промкомбината и 
артелей считают производство этих пред
метов делом, не стоящим внимания

А. ВОСТРИКОВА.

СПОРТ

Н а  п е р в е н с т в о  Р С Ф С Р  п о  ф у т б о л у

Вчера в Москву, на Всесоюз
ную сельскохозяйственную выстав
ку, колхоз имени Хрущева, Чаин
ского района, отгрузил 8 свиней 
сибирской северной породы.

Вместе со своими питомцами в 
Москву выехала свинарка колхоза, 
кандидат на Всесоюзную сель
скохозяйственную выставку Анна 
Нефедьевна Шакалова.

За последние два года Анна 
Нефедьевна от 8 закрепленных за 
ней племенных свиноматок еже
годно выращивала в среднем по 
15 поросят от каждой. Все поро
сята Ъбладали хорошим здоровьем, 
быстро развивались.

Анна Нефедьевна работает под 
руководством лауреата Сталин
ской премии депутата Верховного 
Совета СССР зоотехника
О. И. Сиротенко и принимает ак
тивное участие в совершенствова
нии и распространении сибирской 
северной породы свиней.

В нынешнем году Анна Не
федьевна подготовила для Все
союзной сельскохозяйственной вы
ставки 8 свиней сибирской север
ной породы. Все свиньи имеют 
большой живой вес. Например,

ШШй

свиноматка «Нарымка №  3» весит 
270 килограммов.

На снимке: А. Н. Шакалова со 
своей воспитанницей свиноматкой

«Нарымка №  3»' перед отъездом 
на Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку.

В прошедшее воскрееенье начались иг
ры на первенство РСФСР по футболу. По 
сибирской зоне в розыгрьппе принимают 
участие футбольные команды гг. Томска, 
Омска; Новогсибирска, Кемерово, Иркутска, 
а также команды «Динамо»— г. Барнаула 
и «Металлург» —  г. Сталинска. Игры 
проводятся в два круга. Команда-победи
тельница розыгрьппа в зонах получает 
право участия в финальных играх на зва
ние чемпиона РСФСР по футболу на 1954 
год.

В воскресенье томская команда спортоб- 
щества «Торпедо» 1принималз на поле ста
диона «Медик» команду «Металлург» 
г. Сталинска. Игра с первых же минут 
принимает острый характер. Футболисты 
«Торпедо»^ сразу бро'саются в атаку и уже 
на третьей минуте им предоставляется 
возможность открыть счет. Правый полу
средний команды «Торпедо» Больсам со 
штрафн^о удара сильно бьет мяч по во
ротам, но он идет мимо них, рядом со 
штангой.

Через две минуты право на штрафной 
удар получает команда «Металлурга» и 
удачно реализует его: мяч в сетке. Счет 
1:0 в пользу команды гостей.'

На 15-й минуте левый крайний напа
дающий команды «Торпедо» Волохин, по
лучив мяч и хорошо обыграв защитника 
команды «Металлурга», вышел один на 
один с вратарем, но мяч был пробит не 
точно и попал прямо в руки вратарю. 
Через шесть минут Волохин сильным уда
ром снова направил мяч в ворота против
ника, теперь уже в левый угол, но вра

тарь взял и этот мяч.
После перерыва, на третьей минуте, 

один из нападающих «Металлурга» обы
грывает двух защитников «Торпедо» и за
бивает в их ворота второй мяч. Этот счет 
не меняется до конца игры. Таким обра
зом, команда «Металлург» выигрывает 
встречу со счетом 2:0.

Несколько слов об игроках команды 
«Торпедо». Хорошо провели игру Волохин, 
Усенко, Муратов, слабо играли Селезов, 
Больсам и Йолозов. Например, Полозов из
лишне увлекается обработкой мяча. Зло
употребляя этим, он часто замедляет иг
ру нападения и даже срывает задуманные 
комбинации. Селезову следует более про
думаннее «адресовать» мячи, т. к. отби
тые им мячи, как правило, попадают к 
игрокам противника. Всем игрокам наизг- 
дения команды «Торпедо» надо чаще бить 
по ■воротам противника, а не разыгрывать 
мяч на штрафной площадке, перебрасывая 
его друг к другу.

Результаты друигх игр на первенство 
РСФСР по сибирской зоне оказались 
следующими. Встр'еча команд гг. Омска и 
Барнаула закончилась со счетом 2 :0  в 
пользу команды г. Омска. Игра команд 
гг.^ Кемерово и Красноярска закончилась 
победой команды г. Кемерово, выигравшей 
встречу со счетом 3:1. В игре команд 
гг. Новосибирска и Иркутска победили но
восибирцы со счетом 1:0.

Следующую встречу команда «Торпедо» 
про'водит 18 июля в г. Иркутске, а 25 
июля принимает команду г. Красноярска 
на томском поле. К. КОСТИН.

Победа юных динамовцев
в  восиртоенье в г. Томске на ста)диюне 

«йинамо» состоялась каленщорнаи 'Игра на 
nepBencTBo Центрального совета саюрто1б- 
щества «Динамо» сп»дн юношеских 
команд. Встретились^ юношеские команды 
гг. Кемерово и Томска. Согласно положе

нию перед игрой была проведена эстафета 
11X 100, которую выиграли томичи.

Первая половина игры закончилась 
вничью, во второй половине команда 
г. Томска забила один мяч. Встреча за
кончилась со счетом ,1:0 в пользу то.ми- 
чей.

СОВЕТСКИЙ СОЮЗ положил НАЧАЛО ВЕКУ АТОМНОЙ ЗНЕРГИИ
БЕР1ИН, 11 июля. (ТАСС). Прогрессив

ная немецкая печать публикует высказы
вания ученых Германской Демократиче
ской Республики о пуске в Советском Со
юзе первой электростанции, работающей 
на атомной энергии. Газета «Ди виртшафт» 
поместила заявление директора института 
прикладной физической химии профессора 
Роберта Хавемана, который сказал: пуск 
в Советском Союзе первой в мире электро
станции, работающей на атомной энергии, 
является событием иеторичеекого значе
ния, положившим начало новому веку 
атомной энергии. Создание такой элект^о- 
станщии является результатом научно-тех
нической работы, в итоге которой Совет
ский Союз достиг преимуществ!, перед 
США и другими странами.

Огромное значение имеет тот факт, 
продолжал Хавемап, что работа советских 
ученых служит повышению общего благо
состояния и ни в коем случае не преследу
ет цель уничтолсения человеческой куль
туры и человеческой жизни. В противопо
ложность этому американских ученых все 
больше мучают сомнения. Со страхом 
они видят, что результаты их исследова
тельской работы направлены на уничто
жение жизни и  культуры.

В заключение профессор Хавеман ска
зал, что создание Советским Союзом пер
вой атомной электростанции доказало 
всем пародам, что уже сегодня в широ
ких размерах можно использовать атомную 
энергию в мирных целях.

Визит советских военных 
кораблей в Финляндию
ХЕЛЬСИНКИ, 10 июля. (ТАСС). Сегодня 

в порт "Хельсинки прибыл с официальным 
визитом Отряд советских военных кораб
лей в составе крейсера «Орджоникидзе» и 
двух эсминцев под флагом контр-адмирала 
Г. С. Абашви.ли.

В море советские корабли были встре
чены финским лоцманским кораблем «Ком
па ссю>. Флагманский корабль крейсер 
«Орджоникидзе», проходя остров Хармая, 
дал салют наций. Звучат Государственные 
гимны Сопетского Союза и Финляндии. В 
ответ раздается залп береговой батареи 
острова Еустаанмиекка.

ПОРТ ХЕЛЬСИНКИ. Несмотря на утрен
ний час, к местам пришвартования совет
ских кораблей собралось много публики, 
многие с цветами. Жители столицы Фин
ляндской республики тепло встретили при
бывшие советские корабли. Они называют 
этот визит «Визитом дружбы».

Газета «Тюэкансан саномат» в связи с 
приходом советских кораблей птпет, что 
этот визит является ночвьш звеном в цепи 
непрерывно крепнущей дружбы. Мы зна
ем, подчеркивает газета, что и флот и ар
мия Советского Союза не имеют агрессив
ных планов, что вся политика Советского 
Союза направлена на сохранение мирами 
создание дружественных отношений, со 
всеми народами на основе равноправия'и 
взаимного уважения. Отряд советских во
енных кораблей, который прибыл теперь 
е визитом в нашу страну, привез весть 
дружбы и мира. Мы от всего сердца при
ветствуем отряд советских военных-кораб
лей, его командиров и экипаж.Пребывание отряда советских военных кораблей в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 12 июля. (ТАСС). Жите
ли Хельсинки проявляют исключительный 
интерес к прибывшим сю да‘с визитом 
дружбы советским военным кораблям. С 
утра до поздней ночи, у мест стоянки со
ветских военных кораблей стоят густые 
толпы людей. Особенно многолюдно бы
вает на пристанях по вечерам.

Сегодня советские военные корабли 
посетили многочисленные делегации. Мно
гие из экскурсантов оставили свои запи
си и сделали устные заявления, выра
жающие теплые чувства дружбы к совет
скому народу. Советской Армии и Флоту.

Днем было организовано посещение 
советских кораблей для широкой публики. 
Желающих побывать на кораблях оказа
лось насто.лько много, что в те по-тторз 
часа, которые были отведены д.ля этого, 
далеко не всем удалось подняться на борт 
кораблей.

Вчера большая группа советских моря
ков совершила экскурсию по городу, оз
накомилась с его достопримечательно
стями.

Вечером младшие офицеры и матросы 
посетили парк Линнамяки. Здесь при 
большом стечении публики группа худо
жественной самодеятельности отряда со
ветских военных кораблей показала свое 
мастерство. Жители тепло приветствова
ли советских моряков,

ХЕЛЬСИНКИ. 12 июля. (ТАСС). Вчера 
по случаю пребывания в Финляндии от
ряда советских военных кораблей на бор
ту флагманского корабля —  крейсера 
«Орджоникидзе» состоялся прием. •

Успех советских артистов в Норвегии
ОСЛО, 10 июля. (ТАСС). Вчера в Осло 

на ста'дионе «Юрдаль-Амфи» состоялся 
концерт советских артистов, го'стящих 
здесь по приглашеишо’Общества «Норве. 
ГИЯ— СССР». В концерте приняли участие 
певцы Алексей Большаков, Лариса Руден
ко и Дина Потаповская, артисты балета 
Людмила Богомолова и Станислав Власов, 
скрипач Эдуард Грач, исполнительница 
узбекских народных танцев Галия Измай
лова, танцевальная группа хора имени 
Пятницкого, баянисты, акробаты и жонг
леры.

Все газеты публикуют се1юдня востор
женные отзывы о выступлении советских 
артистов. Газета «Моргенпостен» подчер
кивает, что советские артисты имели ис
ключительный успех. «Редко,— указывает 
газета, —  можно видеть такую ра;!иооб- 
разную нрограмму и такой хороший -‘О- 
став артистов».

Газета «Арбейдербладет» указывает, что 
«выступление советских артистов явилось 
незабываемым событием д.ля всех зрите
лей, заполнивших стадион «Юрдаль-Лм-
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ПРАЗДНОВАНИЕ В МНР 33-й ГОДОВЩИНЫ 
НАРОДНОЙ РЕВОЛЮЦИИ

УЛАН-БАТОР. И  июля. (ТАСС). Яркие 
солнечные лучи залили одевшиеся в 
праздничный наряд улицы и площади 
столицы Монгольской Народной Республи
ки. Сегодня здесь состоялись военный па
рад и демонстрация трудящихся, посвя
щенные 33-й годовщине народной рево
люции. На центральной площади и.чени 
Сухэ-Батора, где на днях была открыта 
усыпальница Сухэ-Батора и Чойбалсана, 
выстроились войска народно-революцион
ной армия. На трибуне усыпальницы 
руководители партии и правительства. 
Присутствуют главы посольств, аккреди
тованные в МНР.

10 часов утра. Секретарь ЦК МНРП 
тов. Дутурсурун произносит речь. Начи- 
цается военный парад. Про.ходят пехотин
цы. Затем стройными рядами движутся 
мотомеханизированные части. В небе про
носятся самолеты.

Площадь на мгновение затихает... Начи. 
нается демонстрация трудящихся. Идут 
рабочие передовых предприятий столицы: 
промкомбината им. Чойбалсана, мясоком
бината^ им. Сталина, новой, быстро разви
вающейся горнорудной промышленности. 
Трудящиеся несут портреты руководите
лей партии и правительства МНР, СССР и

стран народной демократии. На площа
ди —  новейшие сельскохозяйственные ма
шины —  дар Советского Союза —  трак
торы, самоходные комбайны, сеноубороч
ные и другие агрегаты, которыми осна
щены госхозы и сенокосные станции рес
публики.

Сегодня,^ в день национального праздни
ка, рабочий класс и трудовое аратство, 
народная интеллигенция МНР продемонст
рировали свою волю к достижению новых 
успехов в строительстве социализма.

В 15 час. на обширной Надомской пло
щади состоялось открытие народного 
праздника. Собрались тысячи трудящихся. 
Начались народные торжества, которые 
продлятся три дня.

Сегодня были открыты выставки, пока
зывающие достижения монгольского наро
да в области экономики и культуры за 
33 года народной власти. Особенно много 
посетителей в павильонах, посвященных 
нерушимой дружбе МНР с СССР и страна
ми народной демократии.

Веч^ером по случаю 33-й годовщины на
родной революции премьер-министр МНР 
Цеденбал устроил большой прием, который 
прошел в теплой дружественной обстанов. 
ке.

ЗАСЕДАНИЕ ПОСТОЯННОГО КОМИТЕТА СОВЕТА ПО ОПЕКЕ 
ООН Д ЛЯ  РАССМОТРЕНИЯ ПЕТИЦИЙ Ж ИТЕЛЕЙ 

ПОДОПЕЧНЫХ ТЕРРИТОРИЙ

,, „Новая эпоха в отношениях между 
азиатскими странами'*

Индийские газеты о переговорах Чжоу Энь-лая
с Неру

ДЕЛИ, 10 июля. (ТАСС). Индийская пе
чать продолжает широко коммеитировать 
переговоры Чжоу Энь-лая с Неру и У Ну. 
Газета «Ассам трибюн» публикует статью 
д-ра В. Рае, который подчеркивает, что 
переговоры Чжоу Энь-лая и Неру являют
ся выдающимся вкладом в дело «установ
ления атмосферы мира и расширения пу
тей для реалистичного подхода в индо- 
китайской проблеме на Женевском сове
щании».

Газета «Таймс оф Индиа» в передовой 
статье указывает, что «новый характер 
индийско-китайских отношений, в которых 
сейчас непосредственно участвует Бирма, 
сыграст важнейшую роль в развитии со
бытий в юго-восточной Азии и, возможно 
также, в Корее».

Орган деловых и политическях кругов

и У Ну
Дели еженедельник «Индиан спектейтор» 
пишет, что визит Чжоу Энь-лая в Индию 
«ознаменовал новую эпоху в отношениях 
между азиатскими странами». Еженедель
ник осуждает американские планы созда
ния военного блока в юго-восточной ,4зии 
я  высказывается в пользу мирного сосу, 
ществования различных политических си
стем. «Коммунистические страны, —  под
черкивает еженедельник, —  всегда ут
верждали, что сосуществование межгу ка
питализмом и коммунизмом возможно. 
Именно Запад с насмешками отклоняет 
эту искреннюю точку зрения».

В заключение еженедельник пишет: 
«Пробуждающаяся Азия расстроит все п-)- 
пытки США снова утвердить колониализм 
на азиатской земле... Так мы понимаем 
урок делийского совещания».

Ф ранцузская печать о с уж д а е т позицию 
в связи с Ж еневским совещанием

ПАРИЖ, 10 июля. (ТАСС). Парижская 
печать с нескрываемым недовольством 
сообщает, что Даллес отказался выехать 
на Женевское совещание для продолжения 
переговоров о прекращении войны в Ин- 
до-Кнгае.

Газеты подчеркивают, что Даллес отве
тил отрицательно на два последователь
ных демарша французского посла в Ва
шингтоне Боннэ.

Вашингтонский корреспондент \ газеты 
«Фигаро» пишет, что Боннэ всячески 
убеждал государственный департамент в 
необходимости натгравить в Женеву- Дал
леса или Беделла Смита ибо, в противном 
случае, «отсутствие американских мини
стров может вызвать комментарии».

Отмечая проявляемое американским 
правительством «отсутствие интереса» в 
продолжению переговоров в Женеве, газета 
«Орор» пишет: «По этому поводу в запад
ных кругах заявляют, что Мендес-Франс 
торжественно предупредил Вашингтон 
(вчерашний демарш нашего посла перед 
государственным департаментом), что 
США совершили бы «огромную и гибель
ную ошибку», если бы Фостер Даллес или 
генерал Беделл Смит не возвратились в 
Женеву».

Еак указывает газета, по мнению Мен
дес-Франса. отсутствие го1сударстБенного 
секретаря «будет доказывать, что США не

одобряют усилий Мендес-Франса, направ
ленных на прекращение военных дейст
вий, и что они, вероятно, являются сто
ронниками продолжения войны».

Газета «Фрзн-тирер» пишет: «Все го
товы к возобновлению важных перегово
ров. Все, за исключением американской 
делегации...».

Еак отмечает Пьер Еуртад в газете 
«Юманите», Даллес не желает ехать в 
Женеву потому, что он хочет обеспечить 
себе «свободу действий» с целью срыва 
возможного соглашения по Индо-Еитаю.

«Факт отсутствия Даллеса нельзя ис
толковать как признак того, что государ
ственный департамент не проявляет ин
тереса к индо-китайскому вопросу, —  
пишет Еуртад. —  Отсутствие американ
ского государственного секретаря является 
про'стой предосторожностью на тот слу
чай, если переговоры закончатся успеш
но. Правительство США могло бы тогда 
отказаться скрепить своей подписью со
глашение. заключенное без его активного 
участия, и получить «свободу действий» 
с тем, чтобы заключить двусторонний 
военный союз с баодаевцами. Именно с 
учетом такой перспективы строилась вся 
американская стратегия саботажа . мира 
после падения Жоржа Бидо, т. е., начи
ная с того момента, когда стало ясно, 
что переговоры могут привести к поло-, 
жительному результату».

На военном совещании в Тунг-Жиа
(ТАСС). АгентствоПЕЕИН, 11 июля,

Синьхуа передает:
Еак сообщило Вьетнамское информаци

онное агентство, 10 июля в Тунг-Жиа со
стоялись шестое и седьмое заседания пред
ставителей верховных командований вьет, 
намской Народной армии и французских 
войск. На заседаниях было закончено об
суждение вопросов, связанных с военно
пленными, в соответствии с решениями 
военного совещания в Женеве.

10 июля состоялось также открытое 
заседание, на котором присутствовали 
вьетнамские, французские и иностранные 
корреспонденты и фоторепортеры. На за
седании было оглашено совместное коммю
нике делегаций двух верховных командо
ваний о результатах обсуждения вопроса 
о военнопленных. Коммюнике гласит: 

Делегации верховных командований 
вьетнамской Народной армш  и войск 
французского союза в Индо-Китае совеща
лись в Тунт-Жиа с 5 июля по 10 июля 
1954 года и обсудили мероприятия по 
осуществлению практических решений в 
отношении военнопленных, выработанных 
на военном совещании в Женеве. Эаседа- 
ния совещания проходили в благоприятной 
атмосфере. Стороны стремились найти 
практическое разрешение вопроса в отно
шении взаимного обмена раненых и боль
ных военнопленных и улучшения условий 
жизни военнопленных. Было достигнуто 
соглашение по следующим пунктам:

1. Стороны передадут больных или ра
неных военнопленных последовательными 
партиями, причем в первую очередь будут 
переданы тяжело больные или раненые 
военнопленные.

2. Каждая из сторон обеспечит военно
пленным такой же режим в отношении 
питания, одежды и размещения, каким 
пользуются солдаты ее армии.

3. Стороны обещают запретить все ме
роприятия, которые могут быть истолко
ваны как нанесение физического или мо
рального ущерба военнопленным. Военно
пленные не будут использованы в воен
ных действиях. Запрещается также брать 
у военнопленных кровь для переливания.

4., Стороны обеспечат посылку медика
ментов для военнопленных. Будут созданы 
необходимые условия для того, чтобы раз
решить военнопленным каждой стороны 
писать и получать письма, подарки и по
сылки от их семей в определенный период 
времени. Стороны примут также меры для 
того, чтобы первая почта была получена 
в лагерях военнопленных до 31 июля 
1954 года.

Стороны обещают полностью выполнять 
согласованные пункты. Вышеупомянутое 
соглашение будет объявлено военноплен
ным во всех лагерях. Оно будет также 
опубликовано в печати и передано по ра
дио в интересах военнопленных и их се
мей.

НЫО-ЙОРЕ, 10 июля. (ТАСС). Вчера 
с01стоя.мсь заседание постоянного комитета 
Совета по опеке ООН для рассмотрения 
петиций жителей подопечных территорий, 
на котором обсуждалась петиция населе
ния Маршалльских островов, находящихся 
под опекой Соединенных Штатов.

Как уже сообщалось, в .этой петиции 
население Маршалльских островов проте
стует против проводившихся Соединенны, 
ми Штатами испытаний атомных и водо
родных бo^0, в результате которых серь
езно пострадали жител1и островов, и в осо
бенности жители атоллов Ронгелап и Ути- 
рик, а также требуют «немедленного пре
кращения в данном районе (Маршалль
ских островов) всех испытаний со смер
тоносным оружием».

Помимо петиции населения Маршалль
ских островов и проекта резолюции Совет
ского Союза, на рассмотрении комитета 
находится также проект резолюции, вне
сенной делегациями Англии, Франции и 
Бельгии. Совместный проект резолюции 
этих колониальных держав всячески рас
хваливает словесные заверения делегации 
Соединенных Штатов и ее специального 
представителя о том, что управляющая 
власть оказала помощь пострадавшим жи
телям подопечной территории, что «все 
пострадавшие выздорове-ти» и' что в свя
зи с этим Соединенные Штаты могут, ес. 
ли они этого пожелают, продолжать про
водить испытание водородных бомб на 
подопечной территории, предприняв «ме
ры предосторожности». ^

Представитель Соединенных Штатов, 
выступивший первым, лицемерно провоз
гласил. что США сделают якобы все воз
можное, «чтобы обеспечить в будущем

благополучие населения островов», и тут 
же заявил, что Соединенные Штаты и 
впредь намеренщ проводить испытания 
атомного и водородного оружия в районе 
Маршалльских островов. В заключение 
представитель Соединенных Штатов вы
разил удовлетворение содержанием проек
та резолюции, представленного Англией, 
Францией и Бельгией.

Затем члены комитета обратились с 
рядом конкретных вопросов к представи
телю подателей петиции Хейне и спе
циальному представителю американских 
управляющих властей на тихоокеанских 
островах Франку Мидкифф. Следует отме
тить, что так называемый представитель 
подателей петиции ни на один вопрос, 
заданный ему представителями СССР, Ин
дии. Сирии и ряда друшх делегаций, по 
существу не ответил. Такое поведение 
Хейне на заседании постоянного комите
та, по мнению иностранных корреспонден
тов, объясняется тем, что в комитете он 
представляет не подателей петиции, не 
население Маршалльских островов, а деле, 
гацию Соединенных Штатов при ООН, 
поскольку он, как это значится в доку-

ПРОТИВ ДОГОВОРА о „ЕВРОПЕЙСИОМ СООБЩЕСТВЕ^
В и т а л ь я н с к о м  п а р л а м е н т е

Р Ш , 10 июля. (ТАСС). Газета «Уни- 
та» опубликовала подробности состояв
шегося вчера заседания комиссии по 
иностранным делам палаты депутатов, по. 
священного обсуждению проекта ратифи
кации договора о создании «европейского 
оборонительного сообщества».

После речи М1инистра иностранных дел 
ПАччони развернулась дискуссия, в кото
рой приняли участие монархист Канталу- 
по, неофашист Анфузо, генеральный се
кретарь социалистической партии Пенни 
и генеральный секретарь коммунистиче
ской партии Тольятти.

Два представителя правых партий вы
сказались за отсрочку рассмотрения этого 
вопроса «в ожидании прояснения обста
новки».

Пенни заявил, что упорное стремление 
правительства ратифицировать договор о 
создании «европейского оборонительного 
сообщества» абсурдно. Правительство 
не может упорствовать в этом вопросе 
именно теперь, когда Франция, кажется, 
готова серьезно пересмотреть политику, 
орудием которой должно было быть «евро
пейское оборонительное сообщество». Соз
дание этого «сообщества» уничтоасило бы 
надежду на достижение действительного и

амер^иканскои делегацией, |мжрногс| соглашения между всеми евро.
народами без исключения.является членом этой делегации.

Представитель Сирии обратился к пред
ставителю Соединенных Штатов с вопро
сом о том, совместимы ли испытания 
атомного оружия на подопечных островах 
с целями Устава ООН. На этот вопрос 
представитель Соединенных Штатов отве
тил, как позднее констатировал в своем 
протесте представитель Сирии, грубостью.

Рассмотрение петиции будет продолже
но Б комитете 12 июля.

А м е р и к а н с к и е  п л а н ы  у с т а н о в л е н и я  г о с п о д с т в а  
в  С р е д и з е м н о м о р с к о м  б а с с е й н е

ЕАИР, 10 июля. (ТАСС). Газета «Аль- 
ахрам». ссылаясь на информацию, полу
ченную от О:сведомленного турецкого по- 
Л1итического деятеля, посетившего недавно 
Еаир, пишет, что США разрабатывают 
планы установления собственного господ
ства в Средиземном море.

Америка, пишет газета, втихомолку 
развивает в юго-восточной части Среди
земного моря широкую деятельность по 
созданию .цепи военно-морских и военно- 
воздушных баз на Ерите и островах 
Эгейского моря.

По рекомендации побывавшей недавно 
в этом районе американской военной мис- 
'сии США решили построить в северо-вос
точной части Ерита базу подводных ло
док, которая будет «важнейшей американ
ской военно-морской базой на Средизем
ном море». На строительство этой базы 
уже ассигновано 3 млн. долларов.

Политика США в этом районе, продол
жает газета, «заключается в том, чтобы 
превратить Турцию в мощную сухопут
ную военную базу, а Грецию и ее остро
ва —  в военно-морскую и военно-воз
душную базу, что позволит США пол
ностью контролировать движение судов по 
Средиземному морю».
■ По словам газеты, упомянутый турец

кий деятель подчеркнул, что осуществле
ние этих планов приведет к усилению 
американского влияния в Средиземномор. 
ском бассейне за счет подрыва английско
го влияния.' США, заявил он, «теснят 
Англию не только на Средиземном море 
и в Ливии, но и на Ерасном море. Аме
рика получила согласие Эфиопии на 
строительство американских военных баз 
на эфиопском плоскогорье, господствую
щем над Ерасным морем и лежащем про
тив побережья Аравийского полуострова, 
где находятся крупнейшие запасы нефти».

Тольятти выступил против тезиса пра
вительства. настаивающего на ускорении 
обсуждения договора. Вместе с тем он

критиковал позицию крайне правых пар
тий, которые требовали пассивного ожида
ния дальнейшего развития международ
ных событий.

Мы, коммунисты, заявил Тольятти, вы. 
ступаем против политики военных блоков 
и вооружения Германии для агреставных 
целей. Однако мы не можем ограничиться 
провозглашением этого тезиса и ожида
нием того, чтобы другие партии убедились 
в его правильности. Перед руководителя
ми внешней политики Италии мы ставим 
вопрос, на который они должны ответить: 
заметили ли вы. что в мире государства 
и политические группы с той и с другой 
стороны ищут фор'мулу международной 
политики, отличную от «европейского обо
ронительного сообщества»? Заметили ли 
вы, что в поисках этой формулы при
нимают участие как Советский Союз и 
страны народной демократии, так, правда, 
в другой форме и Франция и Великобри
тания? В таком положении нельзя ограни
чиваться ожиданием, но необходимо вме
шаться и быть готовыми внести вк.лад в 
разработку новой формулы, которая не 
создавала бы угрозы для безопасности и 
мира народов. Речь не идет об ускорении 
или огдаленши ратификации договора о 
создании «европейского оборонительного 
сообщества». Речь идет о том, чтобы ак
тивно включить Италию в новую фазу 
международной политики, характеризую
щуюся стремлением ослабить напряжен
ность. .

Грубый нажим США на Францию и Италию
щн» Франции и  Италии с 31 декабря, ес^ 
ли оии не ратифицируют доочтора о «ев-

НЬЮ-ЙОРЕ. 11 июля. (ТАСС). Нью- 
йоркски» 1'азеты сообщают о решеяии ко
миссии сената США по иностранным де
лам рекшендовать прекращение «номо- ропеискои армии».

С а у д о в с к а я  А р  а р и я  о т к а з а л а с ь  о т  а м е р и к а п с к о й  „пом ощ и*

ЕАИР, И  июля. (ТАСС). Еак сообщает 

газета «Аль-ахбар», правительство Сау
довской Аравии сообщило вчера прави-

Поль Робсон не имеет работы в США
НЬЮ-ЙОРЕ. 11 июля. (ТАСС). Еак со

общает агентство Ассошиэйтсд' Пресс, 
Поль Робсон, заграничный паспорт кото
рого был конфискован властями США че
тыре года назад, подал заявление с прось
бой разрешить ему выехать из Соединен
ных Штата® на шесть месяцев в Англию 
и другие евфопейские страны. В своем за- 

-------------------------- □  □

явлении Робсон подчеркивает, что поезд-  ̂
ка за границу необходима ему, чтобы 
иметь возможность за1ниматься своим ре
меслом актера и зарабатывать на жизнь, 
поскольку хозяева американского театра-, 
кино, радио и телевидения внесли Робсо
на в «черный список» за его политиче
ские взгляды.
□----------------------

П О Г О Д А

14— 15 июля, по данным Томского 
гидрометбюро, ожидается переменная об
лачность, преимущественно без осадков.

Ветер слабый до умеренного. Температура 
воздуха ночью— 7— 12 градусов, днем —  
20— 25 градусов тепла.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Свердловского государствеввого 

театра оперы а балета

13 июля — «Демон» (последний раз).
14 июля — «Бахчисарайский фон

тан».
15 июля — «Галька».
16. июля — «Травиата» (последний 

раз).
17 июля — «Богема».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 13 ию
ля — «Так приходит счастье». Сеансы: 
10. 11-55, 1-50, 3-45, 5-40, 7-35, 9-30, 
11- 20 .

Кинотеатр имени И. Черных. 13 ию
ля. Большой зал — «Дети партизана». 
Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11.

Кинотеатр в горсаду. 13 июля — 
«Тайна крови». Сеансы: 12, 2, 4 , 6, 8, 
10 часов.

Приговор банде преступников в ГДР
11 июля. (ТАСС). Еак сооб-БЕР1ИН,

щает берливокая демвкратическая печать, 
окружной суд Франкфурта-на-Од»ре вынес 
приговор банде саботажников и вредите
лей из народного имения Пользен, совер
шивших цреступления против человечно
сти и нанесших большой экономический 
ущефб Германской |Домократической Рес
публике.

В ходе судебного процесса было уста
новлено, что обвиняемые путем зараже

ния скота и  вредительских актов в зем
леделии причивили государству ущерб в 
2,5 миллиона марок. Главного обвиняемо
го В. Вольфа суд приговорил к смертной 
казни, а обвиняемых 0. Вольфа —  к по- 
ж:изненному тюремному заключению, 
В. .Гольца —  к 15 годам тюремного за
ключения, пять друшх обвиняемых —  к 
различным срокам заключения от 9 до 
4 лет.

Томский библиотечный техникум объ
являет прием учащихся на специальный 
курс по подготовке руководящих кадров 
учреждений культуры.

Срок обучения два года. Лица, посту
пающие на спецкурс, должны иметь 
среднее образование.

Обращаться по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина, 20, телефон 41-47.

Механическая прачечная ежедневно, 
кроме выходных дней, принимает в 
стирку белье от граждан и организаций 
в неограниченном количестве.

Прием и выдача белья производятся 
с 9 до 4 часов дня. Срок стирки белья 
4 дня. Сохранность белья гарантируется.

Адрес механической прачечной: город 
Томск, улица Больничная, 6.

Адрес приемного пункта: улица Пле
ханова, 10, помещение бани №  1.

Требуются столяры на временную и 
постоянную работу. Обращаться: город 
Томск, площадь Революции, 1, экспе
риментальные мастерские СФТИ.

Артели «Единение» требуются швеи- 
мотористки, грузчики и упаковщики.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 12.

.Вокзальному райпромкомбинату тре
буются: швеи массового пошива, квали
фицированный электросварщик, электро
монтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905  
года. 5.

3 — 1

Автобазе Томского горпищеторга тре
буются на работу автослесари, шоферы, 
грузчики, хлебогрузчики, вулканизатор, 
коновозчики, конюхи и рабочие на сено
кос.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13, отдел кадров.

2 — 1

Кемеровская межобластная контора „Главхимсбыт"
Министерства химической промышленности

доводит ДО сведения всех потребителей химической продукции, 
что они должны представить заявки на децентрализованно рас

пределяемую продукцию по ниже поименованному списку:

ОТДЕЛ СОЛЕИ И щ е л о ч е й .
1. Барий сернокислый техниче
ский.
2. Барий сернокислый фото.
3. Бисульфит натрия.

’ 4.  ̂Гипосульфит натрия технич.
5. Гипосульфит натрия фото.
6. Глауберова соль.
7. Гипохлорит натрия.
8. Диаммонийфосфаг.
9. Крокус.

10. Магний сернокислый.
11. Нашатырь.
12. Соль «Мажеф».
13. Сульфит натрия технич.
14. (Сульфит натрия фото.
15. Сульфит натрия фенольный.
16. Синькалий.
17. Фосфорная кислота.

ОТДЕЛ МИНЕРАЛЬНЫХ 
УДОБРЕНИИ И ЯДОХИМИКА

ТОВ.
18. Магний хлористый.
19. Полихлориды.

ОТДЕЛ ПЛАСТМАСС.
20. Акрилатный порошок.
21. Бакелитовый лак.
22. Волокнит.
23. Резит.
24. Неолейкорит.

ОТДЕЛ ЛАКОВ И КРАСОК.
25. Лаки спиртовые и политура.
26. Лаки модельные.
27. Крепитель безмасляный 4 ГВ.
28. Краски сухие фасадные.
29. Лак этиноль.
30. Анилиновая соль.
31. Парадихлорбензол.
32. Индулин.
33. Нигрозин водорастворимый.
34. Нигрозин спирторастворимый.
35. Нигрозин жировой.

ОТДЕЛ ПРОМТЕХНИКИ.
36. Шнзф резиновый.
37. Изолента.
38. Трубка весовая.
39. Трубка полутвердая изоляц.
40. Трубка вентильная.
41. Техпластина.
42. Пластина штемпельная.
43. Пробки резиновые.

44. Валики для пишущих машин.
45. Эбонитовые палки и трубки.
46. Эбонитовые пластины.
47. Противогазы промышленные.
48. Маты диэлектрические.
49. Маты бытовые.
50. Напальчники технические.
51. Парояит вальцованный.
52. Ленточка БЭО.
53. Набивка асбестовая сухая.
54. Набивка асбестовая пропитан

ная.
55. Набивка асбестовая «Рацио- 

наль».
56. Набивка асбестовая с меди, 

оплеткой.
57. Набивка ГАЗ.
58. Набивка пеньковая сухая.
59. Набивка пеньковая пропитан

ная.
60. Набивка хлопчатобумажная 

сухая.
61. Набивка хлопчатобумагкная 

пропитанная.
62. Набивка тальковая сухая.
63. Набивка тальковая пропитан

ная.
64. Диски прессованные.
65. Накладки .форморанные.
66. Накладки прессованные.
67. Сектора прессованные.
68. Картон асбестовый.
69. Пух-шнур асбестовый.
70. , Бумага электроизоляционная.
71. Бумага латексная.,
72. Бумага теплоизоляционная.
73. Нить ЧТЗ.

ШИННЫИ ОТДЕЛ.
74. Починочные резины.
75. Починочные ткани.
76. Автоаптечки.
77. Велоалтечни.
78. Мотоаптечки.
79. Велопокрышии (для экоплоа- 

тации и торговли).
80. Велокамеры (для эксплоата- 

ции и торговли).
ОТДЕЛ д е т а л е й .

8 1 .,Ремни вентилят01рные для ав
томашин (только для эксплоа- 
тации).

82. Резиновые манжеты для тор
мозной системы для эксплоата- 
ции автомашин (в ассортименте 
о указанием '№№ деталей).

Городской отдел народного об
разования, горком профсоюза ра
ботников начальных и средаих 
школ и коллектив учителей школы 
№ 1 с глубоким прискорбием со
общают о преждевременной смер
ти

ТУРОВСКОИ-ВЕИХАН
Ирины Андреевны, 

учительницы школы № 1.
Похороны состоятоя 14 июля 

1954 г., в 5 часов вечера, вынос 
тела из квартиры по улице Бе
линского, 78.

Томскому электромеханическому. тех
никуму требуются преподаватели по 
следующим предметам: физическое вос
питание, русский язык и литература, 
математика, черчение, пускорегулирую
щая аппаратура и электропривод, элек
трические аппараты, промышленная 
электроника, основы учения о резании 
металлов, технология машиностроешгя, 
основы гидравлики и пневматики.

Обращаться: г. Томск, Макушинский 
переулок. 8.

2 — 1

Требуется тракторист на 
КД-35.

Обращаться: г. Томск 
ская, . 16, отдел кадров.

трактор 

улица Татар- 

3 — 1

Заявки должны представляться о ^расчетом и обоснованиями. За
явки представляются не позднее 15 августа 1954 года. Заявки, 
представлеяные позже, к иополнению не принимаются (они будут 
приняты условно).

В заявке должна быть включена продукция, только указанная в 
списке. Заявки с  нарушением номенклатуры по списку принимать
ся к иополнению не будзгг. '

За всеми справками по заявкам обращаться: г. Кемерово,, ' Пред- 
комбинат, 9-й тупик, плановая группа. Телефон № 6-23.

2 -

Животноводческому товариществу 
«Томич» требуются рабочие на заготов
ку сена.

Обращаться: г. Томск, улица Петро
павловская, 19.

Транспортной конторе связи требуют
ся шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 18.

Требуется секретарь-машинистка.
Обращаться: г. Томск, улица Красно

армейская, 54.

Томскому политехническому институ
ту требуются комнаты. ■

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Кирова, 4. 5 —4

Областному управлению автомобиль
ного транспорта требуются машинистка 
и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, Батенько^ва, 3, 
комната 23, 2-й этаж.

2 — 1

Гр-н Цыганов Георгий Степанович, 
проживающий в г, Томске, Клинический 
переулок. 23-6, воз^ждаегг дело о рас
торжении брака о гр-кой Цыгановой 
Анастасией Семеновной, проживающей 
в г. Томске, улица Советская, 94. кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Гаврилов Петр Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Осипен- 

I ко, 25, возбуждает дело о расторжении 
I брака с гр-кой Гавриловой Лидией Сте- 
! пановной, проживающей в г. Томске,
I улица Учебная, 31, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
' родном суде 2-го участка Кировского 

района г. Томска. '

Адоее оедавцвн- гоп Тошек, оросп. нм. Ленива, 13. телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря - -  31-19. секретариата — 42-40. отделов: партийной 
т л - г  g 4 2 . ^  орооагавды — 47-45, вузов, т»пд 8 вультуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, промышлеявого — 37-75, отдела овеем — 37-38 в 31-47, отделе информации — 37-33, зам. зав. издательством 

* ч ^  бухгалтерии в отдела объявлений — 37-Зв, стевографистки — 33-94, директора твдографнн — 37-72. _____

жизни — 
— 37-75,

4^

тельешу США о расторжении всех заклю“ 
ченных с США соглашений отиосителья» 
тай называемой технической «помощи» по 
«четвертому пункту проопрашм Трумэна:»^
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